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Le président de la République préside 
une réunion du Haut Conseil de sécurité

L’Algérie refuse l’expulsion 
d’un influenceur algérien 
et le renvoie en France

APN:

Le président de la Commission des affaires étrangères 
reçoit son homologue de la Douma russe

Le président de la République 
félicite M. Joseph Aoun pour son 
élection à la Présidence du Liban

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 

Défense nationale, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a 

présidé, jeudi, une réunion 

du Haut Conseil de sécurité, 

indique un communiqué 

de la Présidence de la 

République.

“Le président de 

la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 

Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la 

Défense nationale, a présidé, 

ce jour, une réunion du Haut 

Conseil de sécurité”, lit-on 

dans le communiqué.

Dans une nouvelle escalade des 
tensions entre Paris et Alger, les 
autorités algériennes ont refusé 

d’accueillir l’influenceur algérien Boualam, 
plus connu sous le pseudonyme de « 
Doualemn », après son expulsion de France.
Comme l’a révélé le quotidien français Le 
Figaro, ce refus est motivé par un désaccord 
sur le respect des procédures légales liées 
à l’expulsion. Les autorités françaises 
n’auraient pas attendu l’obtention d’un 
laissez-passer consulaire d’Alger avant de 
renvoyer Boualam N., ce qui constituerait 
une violation des accords bilatéraux. 
L’avion transportant Doualemn a atterri 
dans la soirée de jeudi à Roissy.
Âgé de 59 ans, Doualmen avait été arrêté 
à Montpellier après avoir publié une vidéo 
sur TikTok incitant à la violence. Il a ensuite 
été expulsé vers l’Algérie. Le procureur 
de la République de Montpellier, Fabrice 
Belargent, a qualifié cette vidéo d’ »appel à 
la torture« , justifiant ainsi le retrait du titre 
de séjour de l’influenceur et son expulsion.
Cette affaire s’inscrit dans un contexte 
diplomatique déjà tendu entre les deux 
pays, marqué notamment par l’arrestation 
de l’écrivain BoualemSansal. Ces derniers 
jours, plusieurs autres influenceurs 
algériens ont été interpellés en France.

Bruno Retailleau : « On a atteint 
avec l’Algérie un seuil extrêmement 
inquiétant »
Parmi eux, Youcef A., alias « Zazou Youssef 
», qui a appelé à commettre des attentats en 
France et à des actes de violence en Algérie. 
Il sera jugé le 24 février prochain pour 
apologie du terrorisme.
Un autre influenceur, « Imad Tintin », âgé de 
31 ans, a été placé en détention provisoire 
à Grenoble après avoir diffusé une vidéo 
incitant à la violence. Son procès est fixé au 
5 mars prochain.
Ces événements viennent aggraver les 
relations entre l’Algérie et la France, déjà 
fragilisées par de nombreux différends. Le 
ministre de l’Intérieur, Bruno Retailleau, a 
d’ailleurs estimé que l’Algérie cherchait à « 
humilier la France » en refusant d’accueillir 
l’influenceur expulsé. « On a atteint avec 
l’Algérie un seuil extrêmement inquiétant 
» a-t-il estimé.

Le président de la 
Commission des 
affaires étrangères, de la 

coopération internationale et de la 
communauté nationale à l’étranger 
à l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Mohamed Khouane, 
a reçu, jeudi, le président du 
groupe parlementaire du parti 
libéral-démocrate et président 
de la Commission des affaires 
étrangères de la Douma russe, 
Leonid Slutsky, indique un 
communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
Lors de cette rencontre, qui 
s’est déroulée en présence du 
président du groupe d’amitié 
parlementaire Algérie-Russie, 

Abdeslam Bachagha, les deux 
parties ont “échangé les vues sur 
l’état des relations entre l’Algérie 
et la Russie et les perspectives de 
leur développement”, soulignant 
“l’importance de les renforcer 
pour consacrer davantage la 
volonté politique des deux pays et 
ouvrir de nouvelles perspectives 
pour la coopération stratégique”, a 
précisé la même source.
A ce propos, M. Khouane s’est 
félicité des “relations historiques 
solides entre l’Algérie et la 
Russie”, estimant que “le 
partenariat stratégique élargi 
annoncé lors de la visite du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en Russie 

en 2023, constitue un tournant 
important pour la promotion de la 
coopération entre les deux pays”.
Il a également mis l’accent sur 
“l’importance de concrétiser 
ce partenariat par des 
initiatives pratiques dans divers 
domaines, contribuant ainsi 
au développement durable et 
confortant la place des deux pays 
sur la scène internationale”.
Slutsky a, pour sa part, exprimé 
“sa considération envers 
l’Algérie en tant que partenaire 
stratégique important”, soulignant 
“l’engagement de la partie russe 
à maintenir et à développer les 
relations historiques bilatérales 
pour être à la hauteur des 

aspirations communes”, relevant 
“la volonté de la Russie de 
soutenir les projets conjoints qui 
renforcent les liens de coopération 
bilatérale”.
Les deux parties ont également 

évoqué les mécanismes de 
renforcement de la coopération 
parlementaire, insistant sur 
“l’activation des groupes d’amitié 
parlementaire entre les deux pays, 
afin de promouvoir un dialogue 
parlementaire constructif et 
d’échanger les expériences et 
expertises”.
Sur le plan international, les 
deux parties ont passé en revue 
les questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
réaffirmant l’importance de 
“coordonner leurs positions aux 
mieux des intérêts communs, et de 
consolide la sécurité et la stabilité 
dans la région et dans le monde”, 
conclut le communiqué.  

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a adressé, 
jeudi, un message de félicitations 

à M. Joseph Aoun, à l’occasion de son 
élection à la Présidence de la République 
libanaise, pays frère, dans lequel il l’a 
assuré de sa pleine disposition à œuvrer 
de concert à la promotion des relations 
historiques entre les deux pays.
“Monsieur le Président et cher frère, à 
l’occasion de votre élection à la Présidence 
de la République libanaise, pays frère, 
j’ai le plaisir de vous adresser, au nom du 
peuple et du Gouvernement algériens et 
en mon nom personnel, mes chaleureuses 
félicitations et mes meilleurs vœux de 
succès dans l’exercice de vos fonctions”, 
lit-on dans le message de félicitations.
“Votre élection par les représentants du 
peuple libanais en ces temps critiques et 
dans les circonstances difficiles que traverse 
votre pays frère et les pays de la région, 
après une vacance de deux ans, témoigne 
de la confiance placée en votre personne 
pour assumer ces nobles responsabilités 
avec sagesse et compétence”, a ajouté le 
président de la République.
“Nous nourrissons l’espoir de voir cette 
étape contribuer à une reprise au Liban, 
en atténuant les souffrances endurées par 

son peuple valeureux et en réalisant la 
sécurité, la stabilité, le développement et à 
la prospérité auxquels il aspire”, a poursuivi 
le président de la République.  
“A cette occasion, je tiens à saluer les 
relations historiques entre nos deux pays, 
fondées sur la coopération et la solidarité, 
et à réaffirmer notre pleine disposition à 
œuvrer de concert à leur promotion”, a 
écrit le président de la République dans son 
message.
“Tout en vous réitérant mes chaleureuses 
félicitations et mes salutations fraternelles, 
je vous prie, Monsieur le Président et 
cher frère, d’agréer l’expression de ma 
considération et de mon amitié”, a-t-il 
conclu son message.
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Des “écrivains néo-colonisés” agissent comme
 des “informateurs indigènes”

La mort du tortionnaire Jean-Marie Le Pen célébrée en France

Le chercheur et écrivain 
Ahmed Bensaâda a 
qualifié certains auteurs 

contemporains, “d’écrivains 
néo-colonisés du 20e siècle”, 
qui agissent comme des 
“informateurs indigènes” 
cherchant à plaire à l’ancien 
colonisateur au détriment de leur 
propre identité culturelle.
Intervenant sur Canal Algérie, 
M. Benssaâda a expliqué que 
l’écrivain néo-colonisé se 
distingue par sa tendance à 
s’aligner sur la littérature de l’ex-
colonisateur, adoptant ses idées 
les plus réactionnaires et utilisant 
des stéréotypes pour diaboliser 
sa propre communauté.
Se référant à son ouvrage intitulé 
“Kamel Daoud: Cologne, contre-
enquête”, publié en 2016, M. 
Bensaâda analyse ce phénomène, 
soulignant que ces écrivains sont 
valorisés par un système littéraire 
qui perpétue la colonisation, 
même des décennies après 
l’indépendance.

“L’écrivain néo-colonisé 
du 20e siècle est aisément 
reconnaissable. C’est celui qui 
se fond dans la littérature de 
l’ex-colonisateur, il en épouse 
automatiquement les idées les 
plus réactionnaires, use et abuse 
des stéréotypes et s’évertue à 
diaboliser sa communauté”, a-t-il 
souligné.

“C’est à ce prix qu’il est 
accepté dans les médias et les 
librairies prestigieuses, souvent 
comparé aux plus grands auteurs 
métropolitains et récompensé par 
des prix littéraires”, a-t-il ajouté.
M. Bensaâda a également abordé 
le concept d’”informateur 
indigène”, désignant ceux qui, en 
raison de leur origine culturelle, 

sont perçus comme des experts 
sur des sujets liés à leur culture, 
même sans qualifications réelles.
Il a critiqué la manière dont ces 
voix sont souvent amplifiées 
dans les médias occidentaux, 
contribuant à une vision 
déformée de la réalité culturelle 
et religieuse.
Il a également fustigé la tendance 

de ces auteurs à se rapprocher des 
“milieux sionistes”, notant que 
Kamel Daoud et BoualemSansal 
ont une tendance au “racolage 
avec ces milieux” afin que leur 
“soient ouvert la voie du succès” 
au détriment de leur identité, 
langue et religion.
Le chercheur a insisté sur 
le fait que ces écrivains, en 
cherchant à atteindre une “pureté 
occidentale”, se dissolvent dans 
une culture qui les dévalorise.
Il a cité, à cet égard, des exemples 
précis, évoquant les propos de 
Kamel Daoud qui a affirmé être 
“plus français que les Français” 
après avoir obtenu sa citoyenneté 
française.
Il a également mentionné 
BoualemSansal qui avait, à 
maintes reprises, déclaré n’être 
pas solidaire avec le peuple 
palestinien, victime d’agressions 
sionistes, une position que 
Bensaâda considère comme une 
“apologie de la barbarie”.

Si certains en France sont 
endeuillés suite au décès 
de Jean-Marie Le Pen, ce 

n’est pas le cas pour d’autres 
qui se sont réjouis de la mort du 
fondateur du Front National. Ce 
dernier, n’a pas eu un hommage 
digne d’une grande personnalité 
à l’Hexagone en raison de son 
passé noir.
Le début de la nouvelle année 
2025 a été marqué par la 
disparition de Jean-Marie Le Pen, 
qui a rendu l’âme le 7 janvier à 
l’âge de 96 ans. Seulement, il n’a 
pas eu un hommage digne d’une 
grande personnalité en France.
En effet, nombreux sont ceux qui 
sont sortis à la rue pour célébrer 
la mort du fondateur du Front 
National en raison de son passé 
noir, notamment au milieu du 
dernier siècle.
Des manifestations à Paris 
et à Marseille, 3 personnes 
interpellées
Une manifestation controversée 
s’est déroulée place de la 
République à Paris. Une centaine 
de personnes se sont rassemblées 
pour célébrer la mort de Jean-
Marie Le Pen. L’événement, 
organisé sous forme d’« apéro 
géant » par le collectif queer 
Les Inverti.e.s, a réuni des 
participants exprimant leur joie 
à travers chants, danses et feux 
d’artifice.
Les manifestants ont notamment 
dénoncé le passé du défunt, 
évoquant son rôle pendant la 
guerre d’Algérie et ses positions 
politiques controversées. 
Plusieurs participants ont 
souligné que, bien que l’homme 
soit mort, ses idées persistent à 
travers la nouvelle génération de 
l’extrême droite.

Des rassemblements similaires 
ont eu lieu dans d’autres 
villes françaises, notamment à 
Marseille, où les manifestants 
ont qualifié Le Pen de figure 
symbolisant la haine, le 
racisme et l’antisémitisme. Ces 
démonstrations ont provoqué 
une vive réaction du ministre de 
l’Intérieur, qui a condamné ces 
scènes de liesse, les qualifiant de 
« honteuses ».
L’événement s’est conclu 
par l’interpellation de trois 
personnes, selon la préfecture 
de police de Paris, illustrant les 
tensions persistantes autour de 
l’héritage politique de Jean-
Marie Le Pen.
Un ancien tortionnaire de la 
guerre d’Algérie
Un nouvel ouvrage de 
l’historien Fabrice Riceputi 
apporte des preuves accablantes 
sur l’implication de Jean-
Marie Le Pen dans des actes 
de torture pendant la guerre 

d’Algérie. L’enquête s’appuie 
sur une documentation 
exceptionnellement riche, 
notamment une quinzaine de 
plaintes retrouvées dans les 
archives de la police d’Alger.
Parmi les éléments les plus 
probants, on trouve des aveux 
directs de Le Pen publiés dans 
le journal Combat en novembre 
1962, où il reconnaît avoir 
torturé « parce qu’il fallait le 
faire », avant de se rétracter 
le lendemain. Une preuve 
matérielle existe également : son 
couteau gravé à son nom, oublié 
chez une famille, dont le père a 
été torturé en 1957.
Si Le Pen a longtemps gagné ses 
procès en diffamation grâce à 
l’amnistie de 1962, la situation 
a évolué depuis la Convention 
contre la torture des Nations 
Unies de 1984. Ses derniers 
procès se sont soldés par des 
défaites, reflétant un changement 
dans l’opinion publique française 

et dans l’approche judiciaire de 
ces crimes de guerre.
Cette histoire illustre comment 
la justice et la société françaises 
ont progressivement modifié 
leur regard sur les actes de 
torture commis pendant la 
guerre d’Algérie, passant d’une 
forme d’acceptation tacite à une 
condamnation plus ferme de ces 
pratiques.
Réaction du gouvernement 
français aux célébrations
La célébration de la mort de 
Jean-Marie Le Pen a provoqué 
de vives réactions au sein de 
la classe politique française. 
Plusieurs membres du 
gouvernement ont fermement 
condamné ces manifestations de 
joie, les qualifiant d’indignes.
Bruno Retailleau, ministre de 
l’Intérieur, a qualifié ces scènes 
de « honteuses » sur X, rappelant 
que la mort d’un adversaire 
politique devrait inspirer retenue 
et dignité. Dans la même lignée, 

Sébastien Lecornu, ministre des 
Armées, a souligné l’importance 
de respecter les morts tout en 
poursuivant le combat politique 
avec les vivants.
Du côté de l’opposition, le 
député socialiste Jérôme Guedj 
a également désapprouvé ces 
célébrations. Tout en rappelant 
son opposition historique aux 
idées de Le Pen, il a plaidé 
pour une « certaine grandeur 
d’âme » face à la mort. Il en a 
profité pour critiquer François 
Bayrou qui avait qualifié Le 
Pen de « grande figure de la vie 
politique », rappelant au passage 
les condamnations de l’ancien 
leader d’extrême droite pour 
contestation de crime contre 
l’humanité.
Cette polémique illustre le débat 
complexe entre le rejet politique 
des idées d’extrême droite et le 
respect dû aux défunts, même 
lorsqu’il s’agit d’adversaires 
politiques.
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La Direction Générale 
de la Sûreté Nationale 
(DGSN) a annoncé, via 

une publication sur Facebook, 
l’ouverture des concours sur 
titre pour le recrutement de 
professionnels de santé dans 
divers corps de la santé publique et 
vétérinaire. 
La DGSN, institution centrale 
dans la gestion de la sécurité et 
de la santé publique en Algérie, 
cherche à attirer des professionnels 
qualifiés pour intégrer ses différents 
services. Les postes à pourvoir 
sont répartis sur l’ensemble 
du territoire national, avec une 
attention particulière portée aux 
régions éloignées et souvent moins 
pourvues en personnel médical. 
En effet, cette démarche s’inscrit 
dans une volonté de réduire les 
disparités régionales en matière 
d’accès aux soins et de renforcer la 
présence des services de santé dans 
les zones rurales et périphériques.
De plus, ce recrutement 
s’adresse aussi bien aux jeunes 
diplômés qu’aux professionnels 
expérimentés. Dans les prochaines 
lignes, nous vous dévoilons 

les conditions de recrutement 
ainsi que les documents requis 
pour constituer un dossier de 
candidature complet.
Recrutement – Police algérienne 

: les postes à pourvoir
Selon le communiqué, la DGSN 
recrute pour les grades suivants :
• Médecin Généraliste de la 
Santé Publique : 119 postes sont 
disponibles. Les candidats doivent 
être titulaires d’un diplôme de 
Docteur en Médecine ou d’un titre 
reconnu équivalent. Il est possible 
de participer dans plusieurs 
wilayas. Notamment Adrar, Alger, 
Batna, Constantine, Oran, et bien 
d’autres (voir les images) ;
• Chirurgien-dentiste Généraliste 
de la Santé Publique : 47 postes 
sont ouverts. Les candidats 
doivent posséder un diplôme de 
chirurgien-dentiste ou un titre 
équivalent. Les affectations sont 
prévues dans des wilayas telles 
que Adrar, Alger, Blida, Oran, et 
d’autres (voir les images) ;
• Docteur Vétérinaire : 103 postes 
sont à pourvoir. Les candidats 
doivent être titulaires d’un 
diplôme de Docteur en Médecine 

Vétérinaire ou d’un titre reconnu 
équivalent ;
• Psychologue Clinicien de 
la Santé Publique : 51 postes 
sont également ouverts pour 
les psychologues cliniciens. 
Cependant, les candidats doivent 
être titulaires d’un diplôme en 
psychologie clinique ou d’un titre 
équivalent ;

Dossier de candidature pour 
participer au concours de la 

DGSN
Les candidats intéressés doivent 
préparer un dossier comprenant les 
pièces suivantes :
• Une demande manuscrite ;
• Une copie de la pièce d’identité;
• Une copie du titre ou du diplôme 
exigé, auquel sera joint le relevé 
de notes du cursus de formation ou 
titre reconnu équivalent ;
• Une fiche de renseignements, 
dûment remplie par le candidat ;
• Un certificat de résidence ;
Une fois admis, les candidats 
devront compléter leur dossier 
avec les documents suivants avant 
leur nomination :
• Une copie du document justifiant 
la situation du candidat vis-à-vis 

du service national ;
• Un extrait d’acte de naissance 
n°7 ;
• Deux certificats médicaux 
(Physio et Médecine Générale) ;
• Six photos d’identité ;
� Note importante : voici la 
fiche de renseignements à remplir 
pour participer au concours de 
recrutement sur titre de la DGSN 
(Cliquez-ici)
Conditions de participation aux 
concours de la police algérienne 

: les pièces justificatives à 
fournir

Les candidats participant aux 
concours sur titre doivent fournir 
les pièces justificatives suivantes 
pour valider leur expérience et 
leurs qualifications :
• Les attestations de travail justifiant 
l’expérience professionnelle du 
candidat dans sa spécialité. De 
plus, elles doivent êtrebdûment 
visées par l’organisme de la 
sécurité sociale pour l’expérience 
acquise dans le secteur privé ;
• Une copie du relevé de notes du 
cursus de formation ;
• Tout document justifiant le suivi 
par le candidat d’une formation 

supérieure au diplôme requis dans 
sa spécialité ;
• Tout document relatif aux travaux 
et études réalisés par le candidat 
dans sa spécialité ;
• Toute attestation justifiant la 
période de travail effectuée par le 
candidat dans le cadre du dispositif 
d’insertion professionnelle ou 
sociale des jeunes diplômés et 
précisant l’emploi occupé ;
Enfin, la DGSN précise qu’il 
faut déposer les dossiers dans 
les bureaux des Services des 
Ressources Humaines des Sûretés 
de Wilaya dans un délai de 15 jours 
ouvrables à compter d’aujourd’hui 
(08/01/2025). Ainsi, souligne que 
tout dossier incomplet ou déposé 
après la date limite ne sera pas pris 
en compte.

HAUSSE DES REVENUS DU SECTEUR DE LA SANTÉ : 

La nouvelle grille salariale révélée

Le secteur de la santé en 
Algérie se trouve au 
centre d’une réforme 

majeure avec la révision des lois 
fondamentales qui encadrent 
les professions médicales et 
paramédicales. Cette révision 
inclut des augmentations 
de salaires, des primes de 
performance et la création de 
nouvelles catégories de postes. 
Ces mesures visent à améliorer 
les conditions de travail des 
professionnels de la santé et à 
renforcer la qualité des services 
médicaux.
Augmentations de salaires 
significatives
Les employés de la catégorie 
supérieure, grade 12, sont 

les premiers concernés par 
ces augmentations. Voici les 
nouvelles grilles salariales 
annoncées :
• Praticien spécialiste hors classe 
(SUB 6) : Le nouveau salaire 
atteint 204 000 DZD, soit une 
augmentation de 31 000 DZD.
• Médecin généraliste principal 
(SUB 6) : Le revenu mensuel 
s’élève désormais à 145 000 
DZD, marquant une hausse de 25 
000 DZD.
• Paramédical senior en santé 
publique (grade 14) : Le salaire 
est fixé à 85 000 DZD, avec une 
augmentation de 18 000 DZD.
• Sage-femme principale en 
santé publique (grade 15) : Le 
revenu s’élève à 102 000 DZD, 

enregistrant une hausse de 28 000 
DZD.
• Biologiste principal (grade 16) 
: Le salaire passe à 93 000 DZD, 
avec une augmentation de 16 000 
DZD.
Certaines fonctions ont bénéficié 
d’augmentations encore plus 
importantes : le praticien 
spécialiste hors classe voit son 
salaire monter à 204 000 DZD, 
avec une hausse cumulée de 41 
000 DZD, tandis que le médecin 
généraliste principal enregistre 
une augmentation totale de 33 
000 DZD.
Des primes trimestrielles 
attractives
En plus des augmentations de 
salaires, des primes trimestrielles 

de performance ont été introduites 
pour encourager et récompenser 
les efforts des professionnels 
de santé. Voici les montants 
annoncés :
• Praticien spécialiste hors classe 
: Prime de 30 000 DZD chaque 
trimestre.
• Médecin généraliste principal : 
Prime de 25 000 DZD.
• Infirmier senior : Prime de 9 500 
DZD.
• Sage-femme principale : Prime 
de 10 000 DZD.
• Biologiste principal en santé 
publique : Prime de 8 000 DZD.
Une réponse aux attentes du 
secteur
Ces mesures viennent répondre 
à des revendications anciennes 

des professionnels de la santé, 
qui dénonçaient des conditions 
de travail difficiles et des 
rémunérations insuffisantes. 
L’amélioration des salaires et 
des primes vise non seulement 
à motiver les employés, mais 
également à attirer de nouveaux 
talents dans un secteur en quête 
de renforts.
Les réformes annoncées 
marquent une étape importante 
dans la restructuration du 
système de santé en Algérie. Elles 
témoignent de la volonté des 
autorités d’investir dans le capital 
humain pour offrir des services de 
meilleure qualité à la population.

CONCOURS 2025 : 

La DGSN recrute médecins, dentistes et vétérinaires 

L’ÉDUCATION NATIONALE SE DIGITALISE : 

Une nouvelle « version » du sys-tème en place dès mars 2025

Le ministère de l’Éducation 
nationale se lance dans 
une grande opération de 

transformation numérique. Une 
conférence nationale est prévue les 
14 et 15 janvier afin de faire le point 
sur les avancées et les problèmes 
rencon-trés dans la digitalisation 
du secteur. Cette initiative s’inscrit 
dans une stra-tégie plus large de 
transformation numérique, alignée 
avec les objectifs du pays pour 
2025-2030.

L’Éducation nationale accélère 
sa transformation numérique

Lors de cette conférence, les 
rapports détaillés des précédentes 
rencontres locales et régionales 
serviront de base pour identifier 
les défaillances du système 

d’information actuel. Le but est 
de corriger ces lacunes avant le 
lancement de la « Version 2025 
» du système en mars prochain. 
Cette nou-velle version vise à 
mieux répondre aux besoins des 
établissements sco-laires et des 
familles.
Les conférences régionales 
organisées à Constantine, Tipaza, 
Oran et Ouargla en décembre dernier 
ont permis de mettre en évidence 
plusieurs dysfonctionnements. 
Les participants ont proposé 
de suspendre temporai-rement 
certaines opérations administratives 
numériques, telles que les ins-
criptions, les transferts et les 
réintégrations d’élèves. Cette 
pause permettra de trouver des 

solutions concrètes aux problèmes 
rencontrés, garantissant ainsi une 
meilleure satisfaction des parents et 
des utilisateurs.
Parmi les mesures adoptées, la 
première consiste à rectifier les 
irrégularités administratives. Les 
transferts et inscriptions ont parfois 
été effectués en dehors du cadre 
légal, causant des complications. 
La création de groupes de travail 
spécialisés, sous la supervision 
directe du ministère, a été re-
commandée pour régulariser ces 
opérations.
Décentralisation et digitalisation 
: vers une gestion scolaire plus 

autonome et efficace
La deuxième mesure vise à 
renforcer les conseils paritaires 

pour accorder plus de liberté 
aux enseignants et personnels 
administratifs dans le cadre des 
mutations professionnelles. La 
décentralisation de ce processus 
est essentielle pour une meilleure 
gestion des ressources humaine.
Une troisième proposition concerne 
la création d’espaces numériques 
dé-diés aux cadres administratifs, 
tels que les directeurs et 
inspecteurs, pour faciliter la 
gestion en ligne des opérations 
scolaires. Un guide pratique 
d’utilisation de la plateforme 
numérique sera également 
publié, afin d’accompagner les 
personnels dans cette transition. 
Chaque établissement devrait aussi 
bénéficier de la présence d’un 

spécialiste en informatique.
Enfin, une décentralisation accrue 
est prévue, donnant plus de pouvoir 
aux directeurs d’établissements 
pour gérer localement certaines 
opérations ad-ministratives, tandis 
que la cellule centrale jouera un 
rôle de supervision et de contrôle.
Ces mesures font partie d’une 
volonté claire du ministère de 
moderniser le système éducatif et 
de répondre aux attentes croissantes 
des familles et des établissements. 
La transformation numérique, bien 
que complexe, est perçue comme 
un levier incontournable pour 
améliorer l’efficacité et la qua-lité 
de l’éducation en Algérie.
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Le prix du poulet chute à l’approche du Ramadan 2025

RAMADAN 2025:

Le ministre du Commerce 
dévoile son plan anti-pénurie 

et anti-inflation

ALGÉRIE-TUNISIE:

Signature d’un mémorandum 
d’entente entre Sonelgaz 
et la STEG pour renforcer 
la coopération bilatérale

En 2023, le poulet s’achetait 
entre 780 DA à 980 DA 
le kilogramme ! En ce 

début d’année 2025, les prix des 
viandes blanches connaissent une 
tendance à la baisse remarquable, 
un phénomène notable dans les 
boucheries et les marchés. Après 
plusieurs mois de flambée, une 
légère accalmie vient alléger la 
pression sur le pouvoir d’achat 
des consommateurs.
Le prix du kilogramme de poulet 
a chuté, atteignant 250 DA sur 
le marché de gros. Cette baisse 
fait suite à une période difficile 
marquée par la réduction de la 
production, conséquence de la 
réticence des éleveurs à investir, 
après avoir subi des pertes 
financières importantes.

Si cette réduction des prix semble 
favorable à la consommation, les 
défis auxquels sont confrontés 
les producteurs restent multiples 
et complexes. Alors que 
l’Algérie se prépare à accueillir 
le mois du Ramadan, un enjeu 
crucial se dessine pour le secteur 
de la volaille. Notamment la 
disponibilité et le coût des 
matières premières essentielles à 
la production de viande blanche.
Baisse des prix du poulet sur le 

marché de la volaille en Algérie 
: une accalmie bienvenue avant 
le Ramadan 2025
Selon M. Ben Cheba, le président 
de la Fédération nationale des 
éleveurs de volaille, la réduction 
des prix est directement liée à 
une augmentation de l’offre. 
Après une fin d’année 2024, 
marqué par une flambée des prix, 
la production a fini par reprendre 
et les éleveurs sont revenus 
progressivement sur le marché, 

permettant une légère détente.
« Le mois dernier, les prix 
avaient connu une hausse 
importante en raison de la baisse 
de la production, causée par les 
pertes financières subies par les 
éleveurs », a-t-il expliqué au 
média Echourouk. Toutefois, 
avec l’approche du mois du 
Ramadan, nous constatons une 
accalmie notable sur le marché 
de la volaille en Algérie, en 
particulier le poulet.
Cependant, bien que la situation 
se soit améliorée sur le plan de 
l’offre, les coûts de production 
restent élevés. M. Ben Cheba 
souligne que le prix des matières 
premières, en particulier du soja 
et du maïs, reste un frein majeur 
pour les producteurs. « Les 

coûts de production demeurent 
élevés malgré la baisse du prix 
du poulet. Par exemple, le coût 
du poussin est passé de 170 
DA à 120 DA, mais cela reste 
insuffisant pour compenser la 
hausse des prix des aliments pour 
volaille », précise-t-il.
La question des vaccins contre 
les maladies aviaires, qui 
peuvent décimer les élevages, 
est également un point crucial. 
D’après les déclarations du 
président de la fédération 
nationale des éleveurs de la 
volaille, les producteurs doivent 
pouvoir accéder facilement aux 
vaccins pour éviter les pertes 
liées à des épidémies. Il s’agit 
un aspect fondamental pour la 
stabilité du marché.

Le ministre du Commerce intérieur 
et de la Régulation du marché 
national, TayebZitouni, a dévoilé 

lors de sa visite à la 32e Foire de la 
production algérienne un plan ambitieux 
pour éviter les pénuries et lutter contre 
la flambée des prix pendant le Ramadan 
2025.
Le Ramadan est traditionnellement 
une période de forte consommation, 
notamment de viandes rouges et 
blanches. Face à cette demande 
croissante, le gouvernement a mis en 
place un programme d’importation. 
Celui-ci permettra de garantir un 
approvisionnement suffisant et préserver 
le pouvoir d’achat des citoyens algériens.
Dans les prochaines lignes, nous allons 
explorer les différentes initiatives 
anti-pénurie et anti-inflation mises 
en place par l’État. Afin de garantir 
l’approvisionnement des produits de forte 
consommation en Algérie, notamment 
pendant le mois sacré du Ramadan.
Ramadan 2025 : l’État mise sur une 
production locale renforcée et des 
importations exceptionnelles
La 32e Foire de la production algérienne, 
dont le thème est « Notre production, 
pilier de notre souveraineté« , constitue 
un véritable point d’ancrage pour la 
souveraineté nationale. Lors de sa visite, 
le ministre du Commerce a révélé le 
plan de consommation et le programme 
exceptionnel d’importation de viandes 
prévus pour le Ramadan 2025.
Importation de viandes rouges et 
blanches : une initiative ciblée pour le 
Ramadan
Pour faire face à la forte demande 
attendue durant la période du Ramadan, le 

gouvernement a pris une série de mesures 
proactives. Le ministre du Commerce a 
révélé qu’un programme d’importation 
de viandes rouges et blanches a été 
instauré. Ce dispositif vise à garantir une 
disponibilité suffisante de ces produits 
essentiels sur les étals, tout en maintenant 
des prix stables pour protéger le pouvoir 
d’achat des citoyens.
Augmentation de la production locale 
de sucre, de l’huile et de lait
Des mesures de production ont été 
renforcées. Dès le début de l’année 
prochaine, les transformateurs de sucre 
blanc et d’huile de table devront doubler 
leur production. Cela permet d’anticiper 
la demande accrue pendant le Ramadan 
2025. Par ailleurs, le gouvernement 
a prévu une augmentation des quotas 
mensuels de lait en poudre destinés aux 
laiteries. Cela permettent d’éviter toute 
rupture de stock, tout en maintenant des 
prix abordables.
Blé dur et semoule : augmentation de 
quotas de 165 minoteries pour éviter la 
pénurie
La semoule est un produit de première 
nécessité en Algérie. L’État a prévu des 
quotas de production supplémentaires 
pour le blé dur sera prolongé et touchera 
165 minoteries. Cette initiative permettra 
de renforcer la production de semoule 
afin de répondre à la demande élevée de 
ce produit phare de la cuisine algérienne.
En outre, TayebZitouni a levé le voile sur 
une autre initiative saisissante. Celle-ci 
consiste à ouvrir des marchés couvrant 
une large gamme de produits. Allant 
des denrées alimentaires de base aux 
vêtements, à des prix à la portée de tous.

Un mémorandum d’entente a été 
signé, jeudi à Tunis, entre la 
Société nationale de distribution 

de l’électricité et du gaz (Sonelgaz) et la 
Société tunisienne de l’électricité et du gaz 
(STEG), visant à renforcer la coopération 
entre les deux parties, et à consolider leurs 
relations, indique un communiqué du 
ministère de l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables.
Ce mémorandum définit “le cadre général 
et les mécanismes à travers lesquels 
les activités conjointes seront mises en 
œuvres en vue d’atteindre les objectifs 
escomptés en matière de production, de 
transport et de distribution de l’électricité, 
le transport et la distribution du gaz 
naturel, et l’entretien des infrastructures 
électriques”, selon le communiqué.
La signature de ce mémorandum 
est intervenue à l’occasion de la 
participation du PDG de Sonelgaz, 
Mourad Adjal, à la tête d’une délégation 
de haut niveau, composée de cadres-
dirigeants de Sonelgaz, aux travaux 
d’une rencontre tripartite ayant réuni les 
responsables de la Sonelgaz, la STEG et 
la société énergétique libyenne Général 
Electric Company (GECOL), dont les 
représentants ont pris part à cette réunion 
par visioconférence.
Cette réunion s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre des conclusions de la 
réunion consultative tenue en avril dernier 
entre le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et son homologue 
tunisien, M. KaïsSaïed et le président du 
Conseil présidentiel libyen, M. Mohamed 
Younes El-Menfi, en Tunisie, pour 
discuter des moyens de promouvoir la 
coopération commune dans les domaines 
de la sécurité alimentaire, hydrique et 
énergétique.
Elle traduit également “les efforts 
de Sonelgaz pour concrétiser les 
recommandations de cette rencontre, 
notamment en ce qui concerne 
l’accélération du rythme de la mise en 

œuvre du projet énergétique stratégique 
relatif à l’interconnexion électrique entre 
ces trois pays”.
S’exprimant à cette occasion, M. Adjal 
a réaffirmé la disponibilité de Sonelgaz, 
à travers l’ensemble de ces filiales et ses 
infrastructures, à contribuer au succès 
du projet de coopération entre les trois 
sociétés, à même de contribuer à la 
réussite de nouvelles perspectives de 
développement hors de la région, et de 
protéger les intérêts communs des parties 
concernées, ajoute le communiqué.
En marge de cette rencontre, une 
convention cadre a été signée entre 
Sonelgaz, représentée par le Fond des 
œuvres sociales et culturelles (FOSC), et la 
STEG, définissant le cadre de coopération 
entre les deux parties dans le domaine des 
actions sociales et culturelles, contribuant 
ainsi à l’amélioration des œuvres sociales 
au profit des travailleurs des deux sociétés.
Par ailleurs, le PDG de Sonelgaz s’est 
également entretenu avec la ministre 
tunisienne de l’Industrie, des Mines et de 
l’Energie, Mme Fatma ThabetChiboub 
avec qui il évoqué plusieurs questions 
relatives à l’avenir de la coopération 
entre les deux pays dans le domaine de 
l’énergie.
Lors de cette rencontre M. Adjal a affirmé 
“l’engagement total du groupe, à travers 
l’ensemble de ses filiales, et de ses 
importantes infrastructures, à coordonner 
avec son homologue tunisien pour garantir 
la sécurité énergétique, conformément 
aux instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui accorde une importance particulière 
aux relations entre les deux pays frères”, 
conclu le communiqué.



ANNABA :

Travaux de la première session du comité de partenariat du 
secteur de la formation et de l’enseignement professionnels

ANNABA / PROJETS DE DÉVELOPPEMENT LOCAL

Le Chef daïra de Chetaibi préside une réunion de coordination

ANNABA :

Réunion consacrée aux programmes d’investissement 
public pour l’année 2025

C’
est sous la direction du 

walid’Annaba,Abdelkader 

Djellaoui, que se tiennent 

actuellement les travaux de la première 

session du comité de partenariat du secteur 

de la formation et de l’enseignement 

professionnels. Cette réunion a rassemblé 

plusieurs responsables, notamment, le 

P/APW, le directeur de la formation et 

de l’enseignement professionnels,ainsi 

que les directrices et directeurs des 

organismes exécutifs concernés.

Les principaux points inscrits à l’ordre du 

jour ont porté sur la présentation du rapport 

du Comité de partenariat pour le secteur 

de la formation et de l’enseignement 

professionnels dans la wilaya d’Annaba, 

.de la fiche technique détaillant la situation 

actuelle du secteur dans la région, du 

bilan de la rentrée professionnelle de la 

session d’octobre 2024, de l’examen du 

dossier du partenariat entre les acteurs-

clés du secteur et enfin des propositions 

pour la session professionnelle de février 

2025.Cette session vise à renforcer 

les mécanismes de coordination entre 

les différentes parties prenantes, à 

améliorer les programmes de formation 

professionnelle et à garantir une meilleure 

adéquation entre les formations proposées 

et les besoins du marché de l’emploi.

D
ans le cadre du 

développement de la 

localité de Chetaibi 

et du suivi des projets en 

cours de réalisation,  une 

réunion de coordination a 

été tenue, hier, au niveau du 

siège de la daira présidée par 

le chef daïra,ZernadjiWalid, 

et ce en présence du P/

APC,SoulaimenOthmani, ainsi 

que dusecrétairegénéral,et des 

chargés de l’environnement et 

de la conservation des forêts.En 

effet, les responsables concernés 

ont donné une présentation 

détaillée sur l’état des projets de 

développement, ainsi que ceux 

en voie de démarrage inscrits 

dans le programme des travaux 

dans le cadre de l’amélioration 

urbaine.L’ordre du jour a 

consacré également l’examen 

de la situation financière 

des différents projets de 

développement de la commune 

pour les collectivités locales de 

l’exercice 2025.

L
e Secrétaire général de 

la wilaya par intérim 

a présidé une réunion 

importante de suivi et ajustement 

de la situation des programmes 

d'investissement public inscrits 

pour l'exercice 2025. Cette 

rencontre a été organisée dans 

le cadre des programmes de 

soutien au développement 

social (ADSEC) et du Fonds 

de solidarité et de garantie des 

collectivités locales (CSGCL). 

Ces programmes visent à 

répondre aux besoins croissants 

des collectivités locales et à 

soutenir leur développement 

à travers des investissements 

ciblés.

Les propositions 

d’investissement ont été 

élaborées après une séance 

de travail locale qui a réuni 

les comités de la ville de 

chaque commune ainsi que 

des représentants de la société 

civile. Cette collaboration 

vise à s'assurer que les projets 

répondent aux attentes des 

habitants et aux priorités locales.

L’ensemble des responsables 

concernés étaient présents à 

cette réunion, dont les Chefs 

de daïras, les P/APC, le 

directeur de l’administration 

locale, la directrice des 

ressources en eau, ainsi que 

les responsables des secteurs 

de l’urbanisme, des travaux 

publics, de l’environnement, de 

la programmation budgétaire et 

de la jeunesse et des sports. Le 

contrôleur financier a également 

pris part à la réunion pour 

s’assurer que les propositions 

respectaient les normes 

budgétaires et administratives.

L’objectif principal de cette 

réunion était de définir les projets 

d’investissement en tenant 

compte des priorités spécifiques 

à chaque commune et de 

garantir leur conformité avec les 

besoins réels de la population. 

Les participants ont souligné 

l’importance d’une approche 

concertée et coordonnée 

pour que les investissements 

puissent contribuer réellement 

à l'amélioration des conditions 

de vie des citoyens tout en 

respectant les contraintes 

budgétaires et administratives.

Sihem.Ferdjallah

ImenB

Sihem.Ferdjallah
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La police de la 4ème sûreté 
urbaine frappe fort contre 

la criminalité

ANNABA:

Célébration du Nouvel An Amazigh 2975 
par les élèves du CEM ‘’DarragTaher’’

La sûreté de la wilaya d’Annaba 
traite 1387 appels téléphoniques 

via ses numéros verts 
en décembre 2024

ANNABA /BERRAHAL

La caravane médicale 
poursuit ses sorties au profit 
des personnes vulnérables

Dans le cadre de la lutte contre 
toutes formes de criminalité en 
milieu urbain, les services de la 

4ème sûreté urbaine ont intensifié leurs 
opérations sur le terrain, enregistrant des 
résultats notables au cours de la dernière 
semaine. Les interventions ont été axées 
sur des arrestations et opérations ciblées. 
En effet, les forces de l’ordre ont procédé 
à l’arrestation de cinq (5) individus 
impliqués dans des affaires de possession 
de drogues, de substances psychotropes 
et de drogues dures. Parmi eux, trois 
faisaient l’objet de mandats de recherche 
émis par les autorités judiciaires.Par 
ailleurs, un autre individu a été interpellé 

pour possession illégale d’une arme 
blanche prohibée, tandis que quatre autres 
suspects recherchés en vertu de jugements 
et de mandats judiciaires ont également 
été appréhendés.Ces interventions 
s’inscrivent dans le cadre des efforts 
soutenus des services de sécurité de la 
wilaya d’Annaba, déterminés à assurer la 
protection des citoyens et à préserver leur 
quiétude. Avec une présence renforcée sur 
le terrain, les autorités locales réitèrent 
leur engagement à combattre la criminalité 
sous toutes ses formes.Ces résultats 
témoignent de la mobilisation constante 
des forces de l’ordre pour maintenir un 
climat de sécurité dans la région.

Les élèves du 
CEM‘’DarragTaher’’ 
ont célébré le Nouvel An 

amazigh 2975 avec enthousiasme 
et fierté, dans une atmosphère 
marquée par des manifestations 
culturelles et des échanges 
autour de l’héritage amazigh. Cet 
événement a été une occasion 
pour les élèves de se connecter 
à leurs racines culturelles et de 
découvrir les traditions liées à 
cette date importante pour les 
peuples amazighs. Les activités 
organisées ont été axées sur : 
-Des chants traditionnels 
: Les élèves ont interprété 
des chansons traditionnelles 
amazighes, apportant une 
touche musicale authentique à la 
célébration.
-Des danses folkloriques : Des 
danses typiques des régions 
berbères ont été exécutées par 
les élèves, qui ont mis en avant 
des rythmes et des mouvements 
culturels spécifiques à différentes 
régions d’Algérie.
-Des expositions culturelles 
: Des stands ont été installés 
pour présenter des objets 
artisanaux typiques de la culture 
amazighe, tels que des vêtements 
traditionnels (comme la fouta et 
les bijoux en argent), ainsi que 

des instruments de musique 
locaux. Cette exposition a permis 
aux élèves de mieux comprendre 
l’importance de ces objets dans 
la vie quotidienne des anciens et 
leur valeur symbolique.
-Des ateliers de gastronomie 
traditionnelle : Des ateliers ont 
permis aux élèves de découvrir 
la cuisine amazighe à travers la 
préparation de plats traditionnels, 
comme le couscous, le tajine ou 
le makroud, faisant ainsi un lien 
entre culture et gastronomie.
-Des échanges de messages et de 
sensibilisation :
Le principal objectif de cette fête 
était de sensibiliser les jeunes 
générations à l’importance 
du patrimoine amazigh et à 
la nécessité de préserver les 
traditions culturelles. Des 
discussions ont été organisées 
autour de l’histoire de l’année 

amazighe, qui trouve ses racines 
dans le calendrier utilisé par 
les peuples berbères depuis 
des siècles. Ce fut également 
un moment pour discuter de 
l’actualité du mouvement 
culturel amazigh et de son impact 
sur la société moderne.
Les enseignants et responsables 
de l’établissement ont souligné 
l’importance de tels événements 
pour renforcer les liens de 
solidarité et d’appartenance 
parmi les élèves, tout en 
promouvant la diversité 
culturelle et le respect des 
différentes traditions du pays.
Cette célébration s’est achevée 
dans une ambiance conviviale, 
avec un sentiment de fierté 
collective et de partage de la 
culture amazighe parmi tous les 
participants.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du principe de police de proximité 
et de l’engagement pour une 

prise en charge des préoccupations des 
citoyens, les services de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba ont reçu 1387 appels 
téléphoniques au cours du mois de 
décembre 2024. Ces appels ont été traités 
via les numéros verts mis à la disposition 
du public, à savoir, les numéros d’urgence 
17 et 1548 ainsi que l’application ‘’Allo 
Chorta’’. Le numéro vert 104, étant 

dédié à la prise en charge des personnes 
vulnérables.
Les appels ont principalement porté 
sur des demandes d’intervention, de 
renseignements et d’orientation, ainsi 
que des signalements concernant diverses 
affaires.
La sûreté de la wilaya d’Annaba souligne 
l’importance de la collaboration des 
citoyens, qui jouent un rôle essentiel dans 
la sécurité publique en signalant tout ce 
qui pourrait compromettre leur sécurité et 
la protection de leurs biens.

La polyclinique 
‘’BounoubaBelkacem’’ 
de Berrahal poursuit ses 

sorties au profit des personnes 
vulnérables et alitéespour 
y assurer des consultations 
médicales gratuites ainsi que la 
distribution de médicaments, 
notamment dans les spécialités 
dont elles sont dépourvues, a-t-
on appris auprès d’une source 
fiable. En effet, cette action de 
solidarité relève de l’initiative 
de l’EPSP de Berrahal. La 
caravane est constituée 
d’équipes médicales spécialisées 

composées de médecins 
généralistes, de spécialistes 
et des paramédicaux qui ont 
été mobilisées dans le cadre 
de cette action, décidée suite 
aux instructions de l’APC de 
l’APC. L’objectif étant d’assurer 
une amélioration de la qualité 
des prestations de services au 
profit des populations des zones 
rurales, notamment des zones 
démunies, selon la même source.
Cette caravane lancera également 
une campagne de dépistage de 
certaines pathologies notamment 
aux profits des personnes 
vulnérables.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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«E
st-il normal de 

circuler dans 

l’obscurité 

sur des routes nationales 

fréquentées jour et nuit par 

des milliers d’automobilistes», 

s’interrogent certains 

conducteurs. Ces derniers 

qui empruntent les routes 

nationales traversant l’espace  

territorial de la wilaya 

d’Annaba, ont toujours 

déploré l’obscurité qui y règne 

et qui risque d’engendrer 

des accidents de la route par 

manque de visibilité. C’est 

malheureu-sement le cas au 

niveau de la RN16 où les 

automobilistes empruntent, 

chaque jour, cet axe routier 

stratégique, contournant la 

ville d’Annaba menant vers 

la commune de Berrahal. 

Parcourir un long trajet de la 

nationale s’avère être un par-

cours du combattant, puisque 

pour les visiteurs qui ne 

connaissent pas l’itinéraire, 

il leur sera très difficile de 

se repérer, de remarquer 

les plaques de signalisation 

ou d’éviter les obstacles de 

la route. Encore une fois, 

les autorités sont interpel-

lées par les citoyens des 

localités  avoisinant cette route 

nationale, afin d’accorder plus 

d’attention à cette lacune. 

L
es journées de 

sensibilisation sur les 

dangers du gaz organisé 

par la di-rection de la protection 

civile de la wilaya d’Annaba en 

collaboration avec la direction 

de l’éducation se poursuit 

En effet, les principaux des-

tinataires de cette campagne 

qui entre dans le cadre d’un 

programme d’information, 

de sensibilisation et de 

prévention contre les 

intoxica-tions au monoxyde 

de carbone, les élèves des 

3 paliers de l’enseignement 

(primaire,moyen et secondaire), 

à travers la wilaya. En effet, 

les services de la protection 

civile de l’unité de Treat sont 

inter-venus, hier, au niveau du 

lycée Amirat Hocine de Treat. 

Cette campagne sur les risques 

des gaz brûlés, notamment le 

monoxyde de carbone, coïncide 

avec la saison hivernale  où 

les chauffages sont très 

utilisés. Des brochures, des 

dépliants, des prospectus et 

des autocollants appe-lants et 

incitant à la prudence seront 

distribués pour la circonstance. 

Des explications relatives aux 

risques d’appareils non reliés 

à une con-duite d,évacuation 

(chauffage, chauffe-

eau),L’obstruction des bouches 

de ventilation et de cheminées, 

la conformité des installations 

inté-rieures et des colonnes 

montantes et la conduite à tenir 

face aux dan-gers d’explosion 

et d,intoxication par le 

monoxyde de carbone seront 

ainsi donnés aux eleves.

Imen.B

CONSTANTINE : 

Journée d’information sur les dispositions de la loi de 
finance 2025

L
es dispositions de la 

loi de finances (LF) 

2025 ont constitué jeudi 

passé, le thème d’une journée 

d’information organisée à 

Constantine par la Chambre 

du commerce et de l’industrie 

(CCI) Rhummel en coordination 

avec la direction générale des 

Impôts (DGI) et la direction 

régionale des Douanes.

Dans son intervention, le 

directeur de la législation et 

de la ré-gulation à la DGI, 

Amer Mohand, a indiqué que 

les mesures fis-cales de la LF 

2025 visent à “préserver le 

pouvoir d’achat des ci-toyens, 

soutenir l’investissement, 

protéger l’économie natio-

nale, consolider l’équité 

fiscale, soutenir l’inclusion 

financière, simplifier la fiscalité 

et mobiliser les ressources 

fiscales”.

Concernant le soutien à 

l’investissement et la protection 

de l’économie nationale, 

l’intervenant a relevé que cette 

loi prévoit “une réduction du 

bénéfice imposable équivalant 

les dépenses consacrées à la 

recherche et développement 

au sein de l’entre-prise et aux 

programmes d’innovation avec 

les startups et les incubateurs”

.La LF 2025 accorde des 

avantages fiscaux aux startups, 

projets innovants et incubateurs 

pour les encourager, a affirmé 

M. Mo-hand, qui a cité à ce 

propos l’exonération du droit 

de transfert de la propriété sur 

les acquisitions foncières liées 

à des activités industrielles, 

l’exonération des droits 

d’inscription des actes re-latifs 

à la création de société par les 

porteurs de projets labelli-sés 

innovants et la prorogation à 

deux années de l’exonération 

de la taxe sur le revenu global 

ou de la taxe sur les bénéfices 

des sociétés des incubateurs.

De son côté, le contrôleur 

général en chef à la direction 

régio-nale des Douanes, 

Yamine Halimi, a affirmé dans 

sa communi-cation que la LF 

2025 comporte “une série de 

mesures qui con-sacrent le 

principe de la transparence par 

la généralisation de l’utilisation 

du système informatique des 

douanes outre la pré-servation 

du pouvoir d’achat des citoyens, 

l’amélioration du climat des 

affaires et la simplification 

des procédures doua-nières 

pour renforcer la compétitivité 

internationale des entre-prises 

algériennes “.

ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Poursuite des journées de sensibilisation au niveau des écoles 

primaires contre les dangers du gaz et le monoxyde de carbone

ANNABA : 

Eclairage public défectueux… la RN16 plongée dans le noir
Imen.B

L
es éléments de la 

conservation des 

forêts d’Annaba 

ont intensifié, ces derniers 

jours, leurs opérations de 

surveillance à l’effet de 

mettre un terme à l’extorsion 

de bien public. En effet, lors 

d’une inspection de routine, 

effectuée par les services de 

la préservation des forêts de 

l’unité de Seraidi au niveau 

du mont Edough, il a été 

procédé à la récu-pération 

de plusieurs sacs de lauriers 

retrouvés dans une zone 

fores-tière. Cette quantité 

de lauriers était destinée 

à la commercialisation de 

manière clandestine. Il est 

à noter que cette quantité a 

été collectée il-légalement. 

Depuis la dernière saisie 

de quantités de charbons et 

au-jourd’hui de lauriers, les 

moyens de surveillance ont 

été renforcés afin d’éviter 

les vols de bien public et 

une atteinte au patrimoine 

forestier de la région de 

Seraidi. La quantité de 

lauriers a été transférée au ni-

veau des ateliers des services 

de la préservation des forêts 

à Seraidi.

ANNABA / SERAIDI : 

Plusieurs sacs de lauriers retrouvés au mont Edough
Imen.B



PROTECTION DES DAUPHINS DANS LE GOLFE DE GASCOGNE : 

les pêcheurs temporairement interdits d’activité seront 
indemnisés à plus de 80 %, annonce leur ministre

le Nouveau Front populaire de nouveau en pleine discorde avec 
les négociations sur le budget

La ministre de la transition 
écologique confirme la 
fermeture de la pêche pour 

les navires de plus de 8 mètres du 
22 janvier au 20 février, afin de 
protéger les dauphins, selon le 
monde fr.  
Les pêcheurs contraints de cesser 
leur activité pendant un mois 
dans le golfe de Gascogne afin 
de protéger les dauphins seront 
de nouveau indemnisés à plus de 
80 %, a annoncé, jeudi 9 janvier, 
la ministre de la transition 
écologique, Agnès Pannier-
Runacher.
La ministre de la transition 
écologique, dont le portefeuille 
inclut aussi la pêche, a confirmé 
la fermeture de celle-ci dans le 
golfe de Gascogne pour tous les 
navires de plus de 8 mètres du 22 
janvier au 20 février – une mesure 
déjà mise en place l’an dernier à 

la suite d’une décision de justice, 
qui sera reconduite en 2026.
« Nous allons évidemment 
indemniser », a-t-elle affirmé sur 
la chaîne Public Sénat, annonçant 
« 20 millions d’euros d’enveloppe 
mobilisés pour indemniser les 
pêcheurs et indemniser aussi 
l’aval de la filière, les gens qui 
travaillent derrière les pêcheurs 
». Cette enveloppe pour 2025 
est légèrement supérieure à celle 
de l’année précédente, qui était 
de près de 19 millions d’euros, 
à destination essentiellement 
des pêcheurs, mais aussi des 
mareyeurs, a-t-on précisé au 
cabinet de la ministre.
Lire aussi : Article réservé à nos 
abonnés Pour freiner l’hécatombe 
des dauphins, le gouvernement 
restreint la pêche dans le golfe de 
Gascogne 
Lire plus tard 

Test de dispositifs pour 
effaroucher les dauphins
« En tout cas, on sécurise les 
moyens », a souligné Mme 
Pannier-Runacher, relevant 
qu’en France « les pêcheurs sont 
compensés à hauteur de 80 à 85 
% de leur chiffre d’affaires », 
bien au-delà des 46 % relevés 
pour les pêcheurs espagnols.
Dans le même temps, des 
équipements, notamment des 
caméras et des dispositifs 
répulsifs ou destinés à 
effaroucher les dauphins, seront 
testés, en collaboration « avec les 
pêcheurs et avec les scientifiques 
», pour « faire la démonstration 
que nous sommes capables 
(…) de concilier la pêche et la 
préservation des dauphins », a-t-
elle encore dit.
Quelque 300 navires français 
– un chiffre correspondant aux 

bateaux de plus de 8 mètres 
pêchant habituellement dans 
la zone correspondante – sont 
concernés par cette fermeture 
mensuelle, imposée du fait 
de l’échouage de nombreux 
dauphins sur les plages du golfe 
de Gascogne.
« On a divisé par quatre le nombre 
de dauphins échoués, donc ça 

marche. Tout le travail qui est 
devant nous, et il faut le faire avec 
beaucoup de rigueur, c’est de 
mettre en place ces équipements 
qui permettent d’éloigner les 
dauphins des bateaux et qui 
permettent effectivement aux 
pêcheurs de continuer leur métier 
», a déclaré la ministre.

Alors que communistes, 
écologistes et socialistes 
négocient avec le 

gouvernement de François 
Bayrou pour tenter de trouver 
un budget 2025 de compromis, 
Jean-Luc Mélenchon parle de « 
forfaiture ». Le NFP semble, une 
fois encore, atteindre un point de 
rupture, selon le monde fr.  
Pour mesurer la robustesse 
du Nouveau Front populaire 
(NFP), il n’est pas outil plus 
adéquat qu’un déjeuner avec 
Lucie Castets, la candidate de 
la gauche pour Matignon à l’été 
2024 et courroie de transmission 
inusable entre les états-majors 
communistes, écologistes, « 

insoumis » et socialistes. Et 
force est de constater qu’en ce 
mardi 7 janvier, malgré la pluie 
glaciale parisienne, l’énarque de 

37 ans est tout sourire et reprend 
même du couscous.
Malgré un « essoufflement » 
du NFP qu’il serait compliqué 

de ne pas constater, la haute 
fonctionnaire préfère désigner 
tous ces feux verts qui clignotent, 
selon elle, au sein de l’union 
de la gauche. Ne convie-t-elle 
pas, toutes les semaines, les 
quatre partenaires à une réunion 
? Certes… C’est souvent une 
« participation à géométrie 
variable » – les absents ont 
toujours tort… Oui, mais elle 
est surtout heureuse qu’un appel 
pour « réparer l’hôpital public et 
l’accès aux soins de proximité », 
signé par les dirigeants du NFP, 
ait été publié il y a seulement 
quelques jours, samedi 4 janvier.
« Au sein du NFP, les tensions 
entre les partis existeront 

toujours, analyse-t-elle. 
C’est en trouvant des axes 
programmatiques communs 
qu’on s’en sortira. » Et de 
citer, pour exemple, les deux 
propositions de loi lancées par 
le NFP, sur le quota soignants/
patients et la lutte contre les 
déserts médicaux, adoptées par 
l’Assemblée nationale. Un zeste 
d’inquiétude, tout de même, 
chez Lucie Castets, à l’approche 
de la déclaration de politique 
générale de François Bayrou, 
le 14 janvier, et de la motion 
de censure de principe, qui sera 
déposée, dans la foulée, par La 
France insoumise (LFI).

La doctrine Monroe, qui 
fait de « l’hémisphère 
occidental » une aire 

d’hégémonie américaine, a 
été réinterprétée dans un sens 
offensif, conduisant les Etats-
Unis à prendre le contrôle de 
l’Alaska, de Cuba, de Porto 
Rico, des Philippines et du 
Panama, selon le monde fr. 
Un air de déjà-vu. Donald 
Trump a choqué ses alliés, 
mardi 7 janvier, en n’excluant 
pas d’user de la force pour 
reprendre le canal de Panama 
ou acheter le Groenland. Avec 

ce coup de bluff, le président 
élu renoue avec une vieille 
tradition, celle de l’impérialisme 
américain au tournant du XXe 
siècle. Cet âge doré, qui s’ouvre 
après la guerre de Sécession, est 
celui dont Donald Trump rêve : 
il est fait de fortunes colossales, 
de corruption généralisée et 
de repli sur soi avec des droits 
de douane qui protégeaient 
l’industrie américaine et 
permettaient de ne pas avoir 
d’impôt sur le revenu. Et surtout 
d’impérialisme pour assurer 
l’hégémonie des Etats-Unis sur 

l’hémisphère occidental. En 
cette période, les Etats-Unis 
achètent l’Alaska aux Russes 
(1867), envahissent Cuba, Porto 
Rico et les Philippines « libérées 
» en 1898 du colonialisme 
espagnol et creusent le canal de 
Panama achevé en 1914.
Les Etats-Unis instaurent ainsi 
une chasse gardée sur la moitié 
du globe, allant de l’Alaska 
au cap Horn, des Caraïbes 
aux confins du Pacifique, aux 
Philippines. Pour se protéger à 
l’époque des Européens et des 
Japonais. Cent vingt ans plus 

tard, Donald Trump veut faire 
de même, avec un Groenland 
riche en ressources minières 
comme naguère l’Alaska et 
stratégique militairement car 
il permet de verrouiller, avec 
le détroit de Bering, l’Arctique 
libéré des glaces et de contrôler 
les Russes.
Quant au canal de 
Panama, rétrocédé en 1999 
conformément à l’engagement 
pris par Jimmy Carter en 1977, 
il est tout aussi stratégique, mais 
les Américains s’inquiètent : son 
exploitation est déléguée à une 

entreprise chinoise soupçonnée 
d’espionnage par les trumpistes 
; la fluidité du trafic est réduite 
par la sécheresse due au 
réchauffement climatique – les 
écluses doivent éjecter vers la 
mer de l’eau douce à chaque 
passage. Dans les deux cas, 
les Etats-Unis invoquent leur 
sécurité et c’est pourquoi les 
menaces de Trump ne sont pas 
balayées d’un revers de main. 
Sa volonté de rebaptiser le « 
golfe du Mexique » en « golfe 
d’Amérique » résume son 
ambition 
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Aux Pays-Bas, le coût d’un scandale sur les allocations 
familiales qui engorge les tribunaux

Au Bénin, 28 soldats tués dans une attaque à la frontière avec 
le Niger et le Burkina Faso

INCENDIES À LOS ANGELES : 

« Le “rêve californien” est mis à mal par le changement climatique »

Pendant une dizaine d’années, 
des dizaines de milliers de 
familles ont été accusées à 

tort de fraudes et contraintes de 
rembourser les sommes perçues, 
quitte à s’endetter. En mars 2020, 
des dédommagements financiers 
avaient été décidés, selon le 
monde fr.  
L’administration et la justice 
néerlandaises sont désormais 
totalement débordées par 
l’ampleur de « l’affaire des 
allocations », un scandale qui a, 
pendant une dizaine d’années, 
injustement pénalisé des milliers 
de parents, accusés à tort de 

fraudes aux allocations familiales. 
Les tribunaux sont saisis de 9 
300 recours contre les autorités 
et quelque 500 nouveaux 
dossiers sont ouverts chaque 
mois. Les familles lésées seraient 
officiellement au nombre de 68 
000.
Dans des arrêts récents relevés 
par le journal De Volkskrant, 
les tribunaux de Rotterdam 
et d’Utrecht, entre autres, 
ont dénoncé la situation, 
ingérable selon eux, créée par le 
gouvernement et le Parlement. 
Les familles contestent souvent 
les montants qui leur sont 

octroyés en dédommagement, 
d’où l’engorgement des tribunaux 
et de l’administration chargée 
d’évaluer le préjudice qu’elles 
ont subi. Si le service chargé 
des indemnisations ne prend pas 
de décision sur un recours dans 
un délai de deux semaines, il 
doit verser aux demandeurs une 
indemnité de quelque 1 400 euros. 
S’il n’y parvient pas au bout de 
douze semaines, les plaignants 
peuvent se pourvoir en justice et 
les tribunaux ont, quant à eux, huit 
semaines pour trancher. Si, à leur 
tour, ils n’y arrivent pas – ce qui 
est de plus en plus fréquent –, 

Les attaques dans le nord 
du Bénin ont augmenté 
ces dernières années 

et sont attribuées par les 
autorités à des combattants 
djihadistes de l’organisation 
Etat islamique (EI) et d’Al-
Qaïda venus des pays voisins, 
où ils sont actifs, selon le 
monde fr. 
Ce petit pays d’Afrique de 
l’ouest est de plus en plus 
confronté à des attaques 
attribuées aux djihadistes. 
Le Bénin a de nouveau subi 
une attaque contre ses forces 
armées ; 28 militaires ont été 
tués, mercredi 8 janvier, dans 
le Nord.
« Vingt-huit éléments des 
forces de défense et de 
sécurité ont été tués », a 

déclaré jeudi à l’Agence 
France-Presse (AFP) une 
source militaire haut placée 
qui a requis l’anonymat. « 
L’attaque a eu lieu au niveau 
du triple point », le nom 
donné à la zone frontalière 
entre le Bénin, le Niger et le 
Burkina Faso, a précisé cette 
même source.
Les attaques dans le nord 
du Bénin ont augmenté ces 
dernières années et sont 
attribuées par les autorités à 
des combattants djihadistes 
de l’organisation Etat 
islamique (EI) et d’Al-Qaïda 
venus des pays voisins, où 
ils sont actifs. La région 
frontalière avec le Burkina 
Faso reste l’épicentre de ces 
attaques. « Nous poursuivons 

le ratissage. Pour le moment, 
quarante assaillants ont été 
neutralisés », a ajouté la 
source militaire de l’AFP
En décembre, trois soldats 
béninois ont été tués et quatre 
autres blessés dans une 
attaque dans le nord-est du 
Bénin. En juin, sept soldats 
béninois avaient été tués 
dans une attaque dans le parc 
national de la Pendjari situé à 
la frontière du Burkina Faso.
Les autorités béninoises, qui 
communiquent peu sur ces 
attaques, faisaient état en 
avril 2023 d’une vingtaine 
d’incursions transfrontalières 
depuis 2021. Selon une source 
diplomatique de l’AFP, 121 
militaires béninois ont été 
tués entre 2021 et décembre 

2024.
3 000 soldats pour sécuriser 
les frontières
En janvier 2022, le Bénin 
a déployé près de 3 000 
soldats pour sécuriser ses 
frontières dans le cadre de 
l’opération « Mirador ». 
Les autorités béninoises ont 
également recruté 5 000 
soldats supplémentaires pour 
renforcer la sécurité dans le 
Nord.
Le 27 novembre, l’ambassade 
des Etats-Unis a fait don 
de 12 véhicules blindés de 
transport de troupes, de 280 
plaques balistiques et de 35 
radios tactiques à l’armée 
béninoise. La valeur de ces 
équipements est estimée à 
6,6 millions de dollars (6,4 

millions d’euros), selon Brian 
Shukan, ambassadeur des 
Etats-Unis.
Cet appui américain constitue 
« un soutien précieux aux 
forces armées dans leurs 
missions de défense », avait 
déclaré le ministre de la 
défense béninois, Fortunet 
Alain Nouatin, lors de la 
remise de ces équipements. 
Fin avril, l’Union européenne 
a annoncé débloquer 47 
millions d’euros, notamment 
par le biais d’achat de 
matériel et d’équipements, 
pour soutenir le Bénin dans sa 
lutte antiterroriste. Le Ghana 
et le Togo, pays voisins du 
Bénin, subissent également 
depuis quelques années des 
attaques djihadistes.

Le Palisades Fire est l’« 
une des catastrophes 
naturelles les plus 

destructrices de l’histoire de Los 
Angeles », selon les pompiers de 
la ville. Corine Lesnes, qui assure 
une partie de la correspondance 
du « Monde » aux Etats-Unis, a 
répondu à vos questions dans un 
tchat, selon le monde fr.
Selon les agences de presse 
américaines, les pompiers 
ont commencé à ralentir la 
propagation des incendies 
meurtriers et dévastateurs dans 
la région de Los Angeles jeudi, 
après que les vents féroces qui 
ont alimenté les flammes rapides 
se sont atténués, mais les plus 
grands incendies sont toujours 
hors de contrôle.
L’eau larguée par les avions a 
aidé les pompiers à maîtriser 
rapidement les incendies dans 
les collines d’Hollywood et à 

Studio City, a déclaré la maire 
de Los Angeles, Karen Bass. 
Mais une grande partie des 
dégâts considérables dans la 
ville se sont produits après que 
ces avions ont été immobilisés 
en raison de vents violents.
De fortes rafales de vent 
représentaient toujours un 
danger jeudi, mais les conditions 
météorologiques pourraient 
donner l’occasion aux pompiers 
de progresser dans la maîtrise 
des incendies qui ont tué au 
moins cinq personnes, ravagé 
des communautés de la côte 
Pacifique à Pasadena et poussé 
des milliers de personnes à fuir 
dans la panique leurs maisons.
Le bilan des incendies est 
encore en cours de calcul. 
L’agence Associated Press 
reporte, pour l’heure, que près 
de 180 000 personnes ont reçu 
l’ordre d’évacuer la ville et 

que les incendies ont ravagé 
une superficie d’environ 117 
kilomètres carrés, soit à peu 
près la taille de San Francisco. 
L’incendie de Palisades est déjà 
le plus destructeur de l’histoire 
de Los Angeles.
Environ 250 maisons 
d’Altadena, parsemées d’arbres 
verts feuillus, ont été réduites en 
ruines. Seules quelques maisons 
sont restées intactes, certaines 
étant toujours en flammes, selon 
les images satellites de Maxar 
Technologies. Seules environ 70 
maisons, surplombant l’océan 
Pacifique à Malibu, semblaient 
intactes.
Selon le shérif du comté de Los 
Angeles, Robert Luna, le nombre 
de morts – pour l’instant estimé 
à cinq – devrait augmenter 
maintenant que les chiens et 
les équipes de recherche de 
cadavres commencent à fouiller 

les décombres.
« Bien que nous soyons toujours 
confrontés à des menaces 
importantes, j’ai bon espoir que 
la tendance s’inverse », a par 
ailleurs déclaré la superviseure 
du comté de Los Angeles, 
Kathryn Barger, lors d’une 
conférence de presse jeudi matin 
(heure de Los Angeles).
Le secrétaire à la défense 
américain a déclaré que son 
ministère serait prêt si une aide 
supplémentaire à la Californie 
était nécessaire 
Selon Associated Press, le 
secrétaire à la défense Lloyd 
Austin a déclaré jeudi aux 
journalistes que la Californie 
n’avait fait jusqu’à présent que 
« quelques demandes » d’aide 
militaire pour lutter contre les 
incendies, mais qu’il avait pris 
des mesures pour s’assurer que 
les troupes soient prêtes en cas 

de besoin.
« Nous sommes prêts à déployer 
nos moyens le plus rapidement 
possible », a déclaré M.Austin 
lors d’une conférence de presse 
en Allemagne. « J’ai fait en 
sorte que nos troupes se mettent 
en position de trois points pour 
m’assurer que... si le coup de 
sifflet retentit, nous serons prêts 
à intervenir et à apporter notre 
aide. »
LLoyd Austin a également 
déclaré que le département 
dispose de « beaucoup plus 
de capacités » qui peuvent 
être demandées, et que les 
responsables travaillent avec 
la FEMA (l’agence fédérale 
de gestion des situations 
d’urgence), et les dirigeants de 
Californie pour déterminer les 
prochaines étapes.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Zelensky compte sur Trump, combats à Pokrovsk… 

le point sur la nuit

Le président ukrainien e président ukrainien 
multiplie les rendez-multiplie les rendez-
vous avec ses vous avec ses 

partenaires avant l’arrivée au partenaires avant l’arrivée au 
pouvoir de Donald Trump. Sur pouvoir de Donald Trump. Sur 
le front, l’armée russe a franchi le front, l’armée russe a franchi 
l’Oskil, une rivière de l’est de l’Oskil, une rivière de l’est de 
l’Ukraine. Voici le point de ce l’Ukraine. Voici le point de ce 
jeudi 9 janvier sur la guerre en jeudi 9 janvier sur la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky multiplie Volodymyr Zelensky multiplie 
les rendez-vous avec ses les rendez-vous avec ses 
partenaires pour s’assurer un partenaires pour s’assurer un 
maximum de soutien avant maximum de soutien avant 
l’arrivée au pouvoir de Donald l’arrivée au pouvoir de Donald 
Trump, dans 11 jours. Le chef Trump, dans 11 jours. Le chef 
du Pentagone a de son côté du Pentagone a de son côté 
appelé la coalition pro-Ukraine appelé la coalition pro-Ukraine 
à « ne pas faiblir ». Sur le front, à « ne pas faiblir ». Sur le front, 
l’armée russe est parvenue à l’armée russe est parvenue à 
franchir l’Oskil, une rivière de franchir l’Oskil, une rivière de 
l’est de l’Ukraine qui séparait l’est de l’Ukraine qui séparait 
jusqu’ici les positions des deux jusqu’ici les positions des deux 
camps.camps.
Voici les principales Voici les principales 
informations relatives à la informations relatives à la 
guerre en Ukraine ce jeudi 9 guerre en Ukraine ce jeudi 9 
janvier 2025.janvier 2025.

L’armée russe a franchi L’armée russe a franchi 
l’Oskil, une rivière de l’est l’Oskil, une rivière de l’est 

de l’Ukrainede l’Ukraine
Les forces russes sont Les forces russes sont 
parvenues à établir une tête parvenues à établir une tête 
de pont en franchissant de pont en franchissant 
l’Oskil, une rivière de l’est de l’Oskil, une rivière de l’est de 
l’Ukraine qui séparait jusqu’ici l’Ukraine qui séparait jusqu’ici 
les positions des deux camps, les positions des deux camps, 
a annoncé jeudi un responsable a annoncé jeudi un responsable 
local, un nouveau signe des local, un nouveau signe des 
difficultés que rencontre Kiev difficultés que rencontre Kiev 
sur le front.sur le front.
L’armée russe avait tenté ces L’armée russe avait tenté ces 
derniers mois plusieurs fois derniers mois plusieurs fois 
de traverser ce cours d’eau de traverser ce cours d’eau 
qui prend sa source en Russie, qui prend sa source en Russie, 
où il est appelé Oskol, et qui où il est appelé Oskol, et qui 
passe notamment par la ville passe notamment par la ville 
disputée de Koupiansk.disputée de Koupiansk.
« L’ennemi essaie de prendre « L’ennemi essaie de prendre 
pied dans la ville de Dvoritchna, pied dans la ville de Dvoritchna, 
qui se trouve déjà sur la rive qui se trouve déjà sur la rive 
droite de l’Oskil, et d’étendre droite de l’Oskil, et d’étendre 
l’ensemble de la tête de pont l’ensemble de la tête de pont 
», a déclaré à la télévision », a déclaré à la télévision 
ukrainienne Andriï Bessedine, ukrainienne Andriï Bessedine, 
à la tête de l’administration à la tête de l’administration 
militaire de Koupiansk.militaire de Koupiansk.
Selon lui, la situation est « Selon lui, la situation est « 
extrêmement difficile » pour extrêmement difficile » pour 
les forces ukrainiennes, qui les forces ukrainiennes, qui 
risquent d’être menacées sur risquent d’être menacées sur 
leurs flancs.leurs flancs.
Les soldats russes avaient Les soldats russes avaient 
aisément franchi cette rivière aisément franchi cette rivière 
dans les premières semaines de dans les premières semaines de 
l’invasion en 2022, avant d’être l’invasion en 2022, avant d’être 
repoussés au-delà quelques repoussés au-delà quelques 
mois plus tard par une contre-mois plus tard par une contre-
offensive ukrainienne.offensive ukrainienne.
Ce responsable local a aussi Ce responsable local a aussi 
affirmé que les unités russes affirmé que les unités russes 
ne se trouvaient plus qu’à deux ne se trouvaient plus qu’à deux 

kilomètres de Koupiansk, une kilomètres de Koupiansk, une 
ville qui comptait environ 25 ville qui comptait environ 25 
000 habitants avant la guerre 000 habitants avant la guerre 
et qui constitue la principale et qui constitue la principale 
position ukrainienne dans ce position ukrainienne dans ce 
secteur du front.secteur du front.

Les efforts de Volodymyr Les efforts de Volodymyr 
Zelensky avant le retour de Zelensky avant le retour de 

TrumpTrump
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
rencontré les alliés de rencontré les alliés de 
l’Ukraine en Allemagne sous l’Ukraine en Allemagne sous 
l’égide des États-Unis pour l’égide des États-Unis pour 
discuter de leur aide militaire, discuter de leur aide militaire, 
onze jours avant le début du onze jours avant le début du 
mandat de Donald Trump mandat de Donald Trump 
qui s’est dit sceptique sur ce qui s’est dit sceptique sur ce 
soutien financier.soutien financier.
Le dirigeant ukrainien a Le dirigeant ukrainien a 
prié ses alliés d’envoyer des prié ses alliés d’envoyer des 
troupes sur le sol ukrainien. « troupes sur le sol ukrainien. « 
Le déploiement de contingents Le déploiement de contingents 
de partenaires est l’un des de partenaires est l’un des 
meilleurs instruments » pour meilleurs instruments » pour 
« forcer la Russie à la paix « forcer la Russie à la paix 
», a-t-il déclaré, demandant », a-t-il déclaré, demandant 
également à ses alliés de également à ses alliés de 
« participer encore plus « participer encore plus 
activement » au développement activement » au développement 
d’un « arsenal de drones » pour d’un « arsenal de drones » pour 
l’Ukraine, des engins devenus l’Ukraine, des engins devenus 
incontournables dans cette incontournables dans cette 
guerre.guerre.
Le secrétaire américain à Le secrétaire américain à 
la Défense, Lloyd Austin, la Défense, Lloyd Austin, 
a annoncé de son côté une a annoncé de son côté une 
nouvelle aide militaire pour nouvelle aide militaire pour 
l’Ukraine d’un montant l’Ukraine d’un montant 
d’environ 500 millions de d’environ 500 millions de 
dollars (485 millions d’euros).dollars (485 millions d’euros).
La coalition internationale de La coalition internationale de 
soutien militaire à l’Ukraine soutien militaire à l’Ukraine 
ne doit pas « faiblir », a enjoint ne doit pas « faiblir », a enjoint 

jeudi le secrétaire à la Défense jeudi le secrétaire à la Défense 
Lloyd Austin, à un moment où Lloyd Austin, à un moment où 
Kiev craint de perdre l’appui Kiev craint de perdre l’appui 
des États-Unis avec le retour des États-Unis avec le retour 
de Donald Trump à la Maison de Donald Trump à la Maison 
Blanche. « La coalition qui Blanche. « La coalition qui 
soutient l’Ukraine ne doit pas soutient l’Ukraine ne doit pas 
se dérober », a-t-il ajouté.se dérober », a-t-il ajouté.
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
ensuite parti pour Rome, où ensuite parti pour Rome, où 
il doit notamment s’entretenir il doit notamment s’entretenir 
avec la cheffe du gouvernement avec la cheffe du gouvernement 
de droite radicale italien de droite radicale italien 
Giorgia Meloni.Giorgia Meloni.

Deuxième jour d’incendie Deuxième jour d’incendie 
dans un site pétrolier russedans un site pétrolier russe

Un incendie se poursuit pour Un incendie se poursuit pour 
le deuxième jour consécutif le deuxième jour consécutif 
sur un site pétrolier à Engels, sur un site pétrolier à Engels, 
dans la région russe de Saratov, dans la région russe de Saratov, 
frappé la veille par des drones frappé la veille par des drones 
ukrainiens, en riposte, selon ukrainiens, en riposte, selon 
Kiev, aux bombardements sur Kiev, aux bombardements sur 
l’Ukraine.l’Ukraine.
« Les services de secours « Les services de secours 
continuent à lutter contre les continuent à lutter contre les 
conséquences de l’attaque conséquences de l’attaque 
de drones », a indiqué le de drones », a indiqué le 
gouverneur régional, Roman gouverneur régional, Roman 
Boussarguine, sur Telegram.Boussarguine, sur Telegram.
Selon les spécialistes, « il faut Selon les spécialistes, « il faut 
un certain temps » pour que le un certain temps » pour que le 
feu soit entièrement maîtrisé, feu soit entièrement maîtrisé, 
a-t-il précisé, en assurant que a-t-il précisé, en assurant que 
« la situation est sous contrôle « la situation est sous contrôle 
» et qu’il n’y a « aucune » et qu’il n’y a « aucune 
menace pour des immeubles menace pour des immeubles 
résidentiels ».résidentiels ».
Deux pompiers sont morts Deux pompiers sont morts 
mercredi, selon les autorités, mercredi, selon les autorités, 
dans l’incendie à Engels, dans l’incendie à Engels, 
situé à environ 700 kilomètres situé à environ 700 kilomètres 
au sud-est de Moscou et à au sud-est de Moscou et à 

quelque 500 km de la frontière quelque 500 km de la frontière 
ukrainienne.ukrainienne.

Trump dit préparer une Trump dit préparer une 
réunion avec Poutineréunion avec Poutine

Le président élu américain Le président élu américain 
Donald Trump a affirmé jeudi Donald Trump a affirmé jeudi 
qu’il était en train de préparer qu’il était en train de préparer 
une rencontre avec le président une rencontre avec le président 
russe Vladimir Poutine pour russe Vladimir Poutine pour 
« en finir » avec la guerre en « en finir » avec la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
« Il veut qu’on se rencontre, « Il veut qu’on se rencontre, 
et nous sommes en train et nous sommes en train 
d’organiser ça », a déclaré d’organiser ça », a déclaré 
Donald Trump avant une Donald Trump avant une 
réunion avec des gouverneurs réunion avec des gouverneurs 
républicains dans sa résidence républicains dans sa résidence 
de Mar-a-Lago à Palm Beach, de Mar-a-Lago à Palm Beach, 
en Floride.en Floride.
« Le président Poutine veut « Le président Poutine veut 
qu’on se rencontre, il l’a qu’on se rencontre, il l’a 
même dit publiquement, et même dit publiquement, et 
nous devons en finir avec cette nous devons en finir avec cette 
guerre, qui est un véritable guerre, qui est un véritable 
gâchis », a ajouté le milliardaire gâchis », a ajouté le milliardaire 
républicain.républicain.
Lors de sa séance annuelle de Lors de sa séance annuelle de 
questions-réponses télévisée, questions-réponses télévisée, 
le 19 décembre, Vladimir le 19 décembre, Vladimir 
Poutine s’était dit prêt à Poutine s’était dit prêt à 
rencontrer Donald Trump « à rencontrer Donald Trump « à 
n’importe quel moment ».n’importe quel moment ».
Zelensky rencontre Meloni Zelensky rencontre Meloni 

à Romeà Rome
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
arrivé jeudi soir à Rome, où arrivé jeudi soir à Rome, où 
il a rencontré la cheffe du il a rencontré la cheffe du 
gouvernement italien Giorgia gouvernement italien Giorgia 
Meloni, un ferme soutien Meloni, un ferme soutien 
de Kiev depuis le début de de Kiev depuis le début de 
l’invasion russe.l’invasion russe.
Giorgia Meloni « a réitéré Giorgia Meloni « a réitéré 

le soutien global que l’Italie le soutien global que l’Italie 
apporte et continuera apporte et continuera 
d’apporter à la légitime d’apporter à la légitime 
défense de l’Ukraine […] afin défense de l’Ukraine […] afin 
que Kiev puisse être dans les que Kiev puisse être dans les 
meilleures conditions possibles meilleures conditions possibles 
pour construire une paix juste pour construire une paix juste 
et durable », ont indiqué et durable », ont indiqué 
les services de la dirigeante les services de la dirigeante 
italienne. Elle a également « italienne. Elle a également « 
exprimé sa solidarité envers exprimé sa solidarité envers 
les victimes des récents les victimes des récents 
bombardements russes », dans bombardements russes », dans 
un communiqué.un communiqué.
Dans un message sur le réseau Dans un message sur le réseau 
social X, Volodymyr Zelensky social X, Volodymyr Zelensky 
a remercié l’Italie pour son a remercié l’Italie pour son 
« soutien indéfectible », « soutien indéfectible », 
déclarant : « Ensemble, nous déclarant : « Ensemble, nous 
pouvons obtenir une paix pouvons obtenir une paix 
juste et renforcer nos positions juste et renforcer nos positions 
collectives. »collectives. »
Les deux dirigeants ont discuté Les deux dirigeants ont discuté 
du « renforcement de la du « renforcement de la 
sécurité, des développements sécurité, des développements 
de l’actualité mondiale et de de l’actualité mondiale et de 
la préparation de la conférence la préparation de la conférence 
sur le redressement de sur le redressement de 
l’Ukraine qui se tiendra cette l’Ukraine qui se tiendra cette 
année à Rome », a-t-il ajouté.année à Rome », a-t-il ajouté.
Au cours d’une réunion des Au cours d’une réunion des 
alliés de l’Ukraine jeudi alliés de l’Ukraine jeudi 
en Allemagne, Volodymyr en Allemagne, Volodymyr 
Zelensky a de nouveau plaidé Zelensky a de nouveau plaidé 
pour l’envoi de troupes pour l’envoi de troupes 
occidentales dans son pays afin occidentales dans son pays afin 
de « forcer la Russie à la paix » de « forcer la Russie à la paix » 
à un moment où celui-ci craint à un moment où celui-ci craint 
de perdre le soutien des États-de perdre le soutien des États-
Unis avec le retour à la Maison Unis avec le retour à la Maison 
Blanche de Donald Trump, Blanche de Donald Trump, 
auquel Giorgia Meloni a rendu auquel Giorgia Meloni a rendu 
visite samedi.visite samedi.

Ce nouveau film de science-fiction va révolutionner la 
plus grande saga du cinéma, 50 ans après ses débuts

Faire du neuf avec du aire du neuf avec du 
vieux, c'est possible. 50 vieux, c'est possible. 50 
ans après ses débuts, la ans après ses débuts, la 

plus grande saga de science-plus grande saga de science-
fiction devrait (enfin) proposer fiction devrait (enfin) proposer 
quelque chose de nouveau au quelque chose de nouveau au 
cinéma. C'est James Mangold cinéma. C'est James Mangold 
qui l'a sous-entendu au moment qui l'a sous-entendu au moment 
de parler de son projet de film de parler de son projet de film 
Star Wars.Star Wars.
Quand on parle de l'une Quand on parle de l'une 
des plus grandes sagas de des plus grandes sagas de 
l'histoire de la science-fiction, l'histoire de la science-fiction, 
il est difficile de ne pas citer il est difficile de ne pas citer 
Star Wars tant son univers Star Wars tant son univers 
semble infini. Pour preuve, semble infini. Pour preuve, 
Disney+ diffuse actuellement Disney+ diffuse actuellement 
une nouvelle série à l'histoire une nouvelle série à l'histoire 
totalement inédite, pensée pour totalement inédite, pensée pour 
un plus jeune public cette fois : un plus jeune public cette fois : 
Skeleton Crew.Skeleton Crew.
De même, alors que la famille De même, alors que la famille 
Skywalker et son entourage ont Skywalker et son entourage ont 
déjà eu le droit à trois trilogies, déjà eu le droit à trois trilogies, 
de nouveaux films portés par de nouveaux films portés par 
Daisy Ridley (Rey) sont en Daisy Ridley (Rey) sont en 
projet. Mais ce n'est pas tout, projet. Mais ce n'est pas tout, 
Disney et Lucasfilms voient Disney et Lucasfilms voient 
encore plus loin avec d'autres encore plus loin avec d'autres 
spin-offs.spin-offs.

Un film pensé pour Un film pensé pour 
révolutionner l'approche de révolutionner l'approche de 
Star WarsStar Wars
Et à ce sujet, c'est James Et à ce sujet, c'est James 
Mangold - le réalisateur derrière Mangold - le réalisateur derrière 
Logan ou encore Indiana Jones Logan ou encore Indiana Jones 
5, qui a été choisi pour l'un de 5, qui a été choisi pour l'un de 
ces films. Un projet annoncé ces films. Un projet annoncé 
en avril 2023, qui reste encore en avril 2023, qui reste encore 
très mystérieux, mais qui très mystérieux, mais qui 
devrait malgré tout surprendre devrait malgré tout surprendre 

(positivement) le public.(positivement) le public.
Au détour d'une interview Au détour d'une interview 
accordé à MovieWeb, le accordé à MovieWeb, le 
cinéaste a en effet promis que cinéaste a en effet promis que 
son propre film Star Wars son propre film Star Wars 
optera pour une approche optera pour une approche 
inédite : "L'histoire prendra inédite : "L'histoire prendra 
place 25 000 ans avant aucun place 25 000 ans avant aucun 
autre film Star Wars". Un choix autre film Star Wars". Un choix 
loin d'être anodin, puisqu'il loin d'être anodin, puisqu'il 
lui permettra de s'amuser lui permettra de s'amuser 

différemment.différemment.
"C'est un terrain de jeux que "C'est un terrain de jeux que 
j'ai toujours voulu explorer j'ai toujours voulu explorer 
et vers lequel j'étais inspiré et vers lequel j'étais inspiré 
dès l'adolescence, a expliqué dès l'adolescence, a expliqué 
Mangold. Ça ne m'intéresse Mangold. Ça ne m'intéresse 
pas de me sentir enchaîné par pas de me sentir enchaîné par 
un lore trop imposant au point un lore trop imposant au point 
qu'il en devienne inamovible. qu'il en devienne inamovible. 
Et vous ne pouvez pas plaire à Et vous ne pouvez pas plaire à 
tous".tous".

Autrement dit, on va Autrement dit, on va 
enfin passer à autre chose enfin passer à autre chose 
côté histoires, loin de ces côté histoires, loin de ces 
personnages et trajectoires personnages et trajectoires 
qui se répondent toutes plus qui se répondent toutes plus 
ou moins. Selon les premières ou moins. Selon les premières 
indications, on devrait plutôt indications, on devrait plutôt 
s'intéresser aux origines de la s'intéresser aux origines de la 
Force et comment celle-ci a été Force et comment celle-ci a été 
perçue à ses débuts.perçue à ses débuts.
Un réalisateur décidé à sauver Un réalisateur décidé à sauver 
la licencela licence
Un parti pris créatif original Un parti pris créatif original 
mais peu surprenant. Déjà mais peu surprenant. Déjà 
en 2023, James Mangold en 2023, James Mangold 
s'avouait fatigué de voir Star s'avouait fatigué de voir Star 
Wars tourner en rond avec des Wars tourner en rond avec des 
concepts peu inspirés. "A un concepts peu inspirés. "A un 
certain stade, la quantité de certain stade, la quantité de 
lore et de clins doeil et de fan lore et de clins doeil et de fan 
service commence à devenir service commence à devenir 
anti-éthique, soufflait-il aupès anti-éthique, soufflait-il aupès 
de Variety. Ce n'est plus porté de Variety. Ce n'est plus porté 
par un récit, c'est simplement par un récit, c'est simplement 
de la pub grandeur nature".de la pub grandeur nature".
Des critiques tristement Des critiques tristement 
réalistes mais osées, qui réalistes mais osées, qui 
devraient voir son projet être devraient voir son projet être 
scruté différemment (et être scruté différemment (et être 
attendu au tournant).attendu au tournant).

INFORMATIQUE : 
La téléportation quantique réalisée pour la première 

fois via Internet

La science vient de a science vient de 
franchir un cap franchir un cap 
impressionnant : la impressionnant : la 

téléportation quantique a été téléportation quantique a été 
réalisée pour la première fois réalisée pour la première fois 
sur Internet. Aux États-Unis, sur Internet. Aux États-Unis, 
des chercheurs ont réussi à des chercheurs ont réussi à 
envoyer un état quantique envoyer un état quantique 
de lumière sur plus de 30 de lumière sur plus de 30 
kilomètres de fibre optique, et kilomètres de fibre optique, et 
cela, en plein milieu du trafic cela, en plein milieu du trafic 
Internet existant. Cette avancée Internet existant. Cette avancée 
laisse entrevoir la possibilité de laisse entrevoir la possibilité de 
créer des réseaux informatiques créer des réseaux informatiques 
quantiques interconnectés, quantiques interconnectés, 
qui promettent un meilleur qui promettent un meilleur 
chiffrement et des méthodes de chiffrement et des méthodes de 
détection inédites.détection inédites.
Un tournant incroyable dans Un tournant incroyable dans 

la sciencela science
C’est une vraie révolution dans C’est une vraie révolution dans 
le monde des technologies le monde des technologies 
quantiques. Les chercheurs ont quantiques. Les chercheurs ont 
réussi à transférer les propriétés réussi à transférer les propriétés 
quantiques d’un objet vers un quantiques d’un objet vers un 
autre grâce à l’entrelacement autre grâce à l’entrelacement 
quantique. Pour y parvenir, quantique. Pour y parvenir, 
il faut envoyer une onde il faut envoyer une onde 
d’information unique entre d’information unique entre 
deux points distants. Protéger deux points distants. Protéger 
l’état quantique d’un photon l’état quantique d’un photon 
lors de son passage dans des lors de son passage dans des 
fibres optiques saturées par le fibres optiques saturées par le 
trafic est loin d’être simple.trafic est loin d’être simple.
Pour mener à bien cette Pour mener à bien cette 
téléportation, les scientifiques téléportation, les scientifiques 
ont mis en place des techniques ont mis en place des techniques 

pointues pour canaliser le pointues pour canaliser le 
photon et éviter qu’il ne se photon et éviter qu’il ne se 
disperse ou ne se mélange avec disperse ou ne se mélange avec 
d’autres ondes. Ils ont observé d’autres ondes. Ils ont observé 
attentivement comment la attentivement comment la 
lumière se disperse et ont lumière se disperse et ont 
positionné leurs photons là positionné leurs photons là 
où ce phénomène est réduit où ce phénomène est réduit 
au minimum. Comme au minimum. Comme 
l’explique Prem Kumar, l’un l’explique Prem Kumar, l’un 
des chercheurs : « Nous avons des chercheurs : « Nous avons 
étudié avec soin la dispersion de étudié avec soin la dispersion de 
la lumière et placé nos photons la lumière et placé nos photons 
à un endroit stratégique où ce à un endroit stratégique où ce 

mécanisme est minimisé. »mécanisme est minimisé. »
Qu’est-ce qui distingue cette Qu’est-ce qui distingue cette 
recherche des précédentes ?recherche des précédentes ?

Jusqu’à présent, les tentatives Jusqu’à présent, les tentatives 
impliquaient souvent que les impliquaient souvent que les 
informations quantiques étaient informations quantiques étaient 
envoyées avec des données envoyées avec des données 
classiques dans des simulations classiques dans des simulations 
d’Internet. Mais l’équipe menée d’Internet. Mais l’équipe menée 
par Prem Kumar est la première par Prem Kumar est la première 
à avoir réussi cette prouesse à avoir réussi cette prouesse 
dans un flux Internet réel. C’est dans un flux Internet réel. C’est 
important car cela montre que important car cela montre que 
communications classiques et communications classiques et 

quantiques peuvent cohabiter quantiques peuvent cohabiter 
sans qu’on ait besoin de sans qu’on ait besoin de 
nouvelles infrastructures.nouvelles infrastructures.
Prem Kumar explique : « Prem Kumar explique : « 
Notre travail ouvre la voie à Notre travail ouvre la voie à 
des réseaux mixtes, alliant des réseaux mixtes, alliant 
communications classiques communications classiques 
et quantiques sur une seule et quantiques sur une seule 
infrastructure en fibre optique. infrastructure en fibre optique. 
» En gros, ça pourrait changer » En gros, ça pourrait changer 
notre vision des infrastructures notre vision des infrastructures 
futures.futures.

Un futur connecté comme Un futur connecté comme 
jamaisjamais

L’étude montre que l’Internet L’étude montre que l’Internet 
quantique pourrait devenir quantique pourrait devenir 
incontournable pour assurer incontournable pour assurer 
une connexion sécurisée entre une connexion sécurisée entre 
différents points éloignés différents points éloignés 
géographiquement. Selon Prem géographiquement. Selon Prem 
Kumar : « La téléportation Kumar : « La téléportation 
quantique peut offrir une quantique peut offrir une 
connectivité sécurisée entre connectivité sécurisée entre 
nœuds géographiquement nœuds géographiquement 
distants. » De quoi imaginer un distants. » De quoi imaginer un 
futur où nos communications futur où nos communications 
seront plus rapides et surtout seront plus rapides et surtout 
beaucoup plus sûres.beaucoup plus sûres.
Cette recherche a été publiée Cette recherche a été publiée 
dans le journal scientifique « dans le journal scientifique « 
Optica« . Elle indique qu’en Optica« . Elle indique qu’en 
choisissant judicieusement choisissant judicieusement 
les longueurs d’onde pour ces les longueurs d’onde pour ces 
transmissions, construire de transmissions, construire de 
nouvelles infrastructures ne nouvelles infrastructures ne 
sera pas nécessaire. Comme le sera pas nécessaire. Comme le 
dit Kumar : « En sélectionnant dit Kumar : « En sélectionnant 
bien les longueurs d’onde, bien les longueurs d’onde, 
on pourra éviter de bâtir de on pourra éviter de bâtir de 
nouvelles infrastructures. »nouvelles infrastructures. »
Cette percée technologique Cette percée technologique 
nous invite à rêver aux nous invite à rêver aux 
immenses possibilités offertes immenses possibilités offertes 
par la technologie quantique par la technologie quantique 
tout en soulevant la question du tout en soulevant la question du 
développement futur nécessaire développement futur nécessaire 
pour soutenir ces innovations. pour soutenir ces innovations. 
Le potentiel est énorme pour Le potentiel est énorme pour 
notre société numérique qui notre société numérique qui 
évolue sans cesse !évolue sans cesse !
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Liverpool pense aussi 
à Khvicha Kvaratskhelia

La MLS bloque toujours l’arrivée de Neymar
 à l’Inter Miami

Le Bayern Munich lâche ses vérités sur Davies, 
Müller et Tel

REAL MADRID:

Carlo Ancelotti s’enflamme pour Kylian Mbappé

MERCATO:
le Dinamo Zagreb pour relancer Bakrar ?

RUPTURE DU CONTRAT DE BELMADI:
 Bouzenad entretient le mystère

La JSK attend Benayad

Le Dinamo Zagreb 
aurait récemment 
présenté une offre de 

2 millions d’euros au New 
York City FC pour recruter 
l’international algérien 
Monsef Bakrar. Malgré cette 
proposition significative, le 
club américain aurait décliné, 
conservant pour l’instant 
l’ancien joueur de l’ES Sétif 
dans ses rangs.
Cette démarche marque le 
retour d’un intérêt particulier 
des Croates pour Bakrar, 
qu’ils avaient déjà tenté 
d’attirer lors du mercato 
estival 2023. À l’époque, 
les négociations étaient bien 
avancées, mais un désaccord 

sur les modalités du transfert 
avait fait capoter l’accord à 
la dernière minute. Le jeune 
attaquant avait finalement 
opté pour un nouveau départ 
en MLS, rejoignant New 
York City FC dans l’espoir 
de franchir un cap dans sa 
carrière.
Cependant, son aventure 
américaine s’est avérée plus 
compliquée que prévu. En 
35 matchs disputés cette 
saison, toutes compétitions 
confondues, Bakrar n’a 
trouvé le chemin des filets 
qu’à quatre reprises. Des 
statistiques insuffisantes pour 
un attaquant de pointe, et qui 
ont considérablement réduit 

son temps de jeu au fil de la 
saison.
Ce rendement en berne n’a 
pas échappé à l’attention 
des responsables du Dinamo 
Zagreb, qui voient en Bakrar 
un joueur à relancer dans 
un environnement propice. 
Malgré le refus initial, le club 
croate pourrait rapidement 
revenir avec une offre revue 
à la hausse. Sous contrat avec 
le New York City FC jusqu’en 
2026, le Fennec reste une 
option intrigante pour 
Zagreb, qui espère peut-être 
reproduire l’histoire de son 
compatriote Soudani, auteur 
d’un passage mémorable au 
sein du club croate.

De passage en 
conférence de presse 
ce vendredi aux 

côtés de Vincent Kompany, 
Max Eberl, le directeur 
sportif du Bayern Munich, 
a fait un point sur le dossier 
Alphonso Davies. « Ce 
n’est pas un secret que nous 
discutons avec les agents 
des joueurs dont les contrats 
arrivent à échéance. Nous 
avons un match samedi, donc 
j’exclus qu’il se passe quoi 
que ce soit cette semaine. Ce 
sur quoi nous sommes tous 

d’accord, c’est que nous 
n’aborderons pas la phase 
des matches importants sans 
décision (de sa part, ndlr). 
Tout le monde a intérêt à ce 
que nous réussissions une 
deuxième partie de saison 
avec le Bayern Munich. 
Nous essayons de satisfaire 
toutes les parties.»
Il a ensuite évoqué le cas de 
Thomas Müller, lui aussi en 
fin de contrat. « C’est une 
figure emblématique du FC 
Bayern et il le restera. Il a 
tout vécu avec ce club. Il 

est extrêmement important 
pour nous. Les discussions 
avec Thomas seront 
certainement très courtes. 
Il n’y aura pas de longues 
négociations. La question 
est simplement : «Hey, est-
ce que tu veux continuer 
ou non ? Et comment se 
présentent tes projets ?»». 
Mais c’est encore loin.» 
Enfin, il a parlé des jeunes 
joueurs, à l’image de Mathys 
Tel. « Le temps de jeu est 
extrêmement important. 
Peut-être qu’en janvier, il 

y aura une opportunité de 
trouver un prêt approprié 
pour un ou deux joueurs. 
Dans le cas de Mathys, il est 
dans nos plans pour toute la 
saison. Nous avons eu des 
discussions avec lui et son 
agent. L’équipe en attaque 
est bien pourvue, mais pas 
trop profonde. Si nous le 
prêtons sans le remplacer, 
nous aurons des problèmes. 
Mathys s’est engagé avec 
nous. Il a dit qu’il voulait 
rester et être performant.» 
Le message est clair !

Sans trembler, le Real 
Madrid s’est offert 
le scalp de Majorque 

(3-0), ce jeudi soir, dans le 
cadre des demi-finales de la 
Supercoupe d’Espagne. Présent 

en conférence de presse après 
la rencontre, Carlo Ancelotti 
a profité de l’occasion pour 
encenser Kylian Mbappé, même 
si ce dernier n’a pas trouvé le 
chemin des filets. «Le meilleur 

moment de Mbappé ? Oui. 
Il a été très bon en décembre 
et maintenant. Il atteint son 
meilleur niveau. Il marque des 
buts, il est plus actif et petit 
à petit atteint son meilleur 

niveau. Avec la qualité qu’il a, 
je ne sais pas où il peut aller», a 
notamment assuré le technicien 
italien. Pour rappel, le Real 
défiera le Barça ce dimanche 
avec un possible titre à la clé.

C’est le dossier 
inattendu qui agite 
ce mercato hivernal. 

Jugé intransférable l’été dernier 
par Naples et son entraîneur 
Antonio Conte, Khvicha 
Kvaratskhelia est aujourd’hui 
dans le viseur du PSG, 
principalement, mais aussi de 
Manchester United et désormais 

de Liverpool, comme l’annonce 
The Athletic. En effet, le 
Géorgien de 23 ans pourrait 
être l’objet d’une offensive des 
Reds, pour amener encore un 
peu plus de concurrence au sein 
du secteur offensif, alors que 
Federico Chiesa pourrait faire 
potentiellement le trajet inverse.
Il faudra pour cela s’entendre 

avec le Napoli, qui réclame 
bien moins que lors du dernier 
mercato estival. Selon la 
presse italienne, un chèque 
compris entre 80 et 90 M€ 
pourrait convaincre le président 
Aurelio de Laurentiis, alors que 
Kvaratskhelia a perdu de son 
importance au sein de l’effectif 
dirigé par Conte.

Annoncé sur le départ 
d’Al-Hilal, Neymar 
est dans le viseur de 

l’Inter Miami. Mais le club 
de MLS ne peut pas s’offrir le 
Brésilien en raison des règles 
de la Ligue américaine sur le 
plafond salarial. L’avenir de 
Neymar déchaine toujours autant 
les passions. Après avoir quitté 
le PSG pour 90 millions à l’été 
2023, la star brésilienne avait 
décidé d’accepter l’offre XXL 
d’Al-Hilal en Arabie saoudite. 
Mais depuis sa signature en 
Saudi Pro League, sa carrière 
a tourné au fiasco avec de 
nombreuses blessures et plus 
d’un an et demi sans jouer ou 
presque. Blessé avec sa sélection 
en octobre 2023, il a passé son 
année 2024 éloigné des terrains 
avec seulement 2 rencontres 
disputées (42 minutes au total) 
avant de rechuter en cette fin 
d’année 2024.
Pour autant, cela ne l’a pas 
empêché d’être payé très cher 

par Al-Hilal malgré son apport 
sportif inexistant. Neymar a 
touché 101 millions d’euros sur 
l’année 2024, ce qui le place en 
3e position dans le classement 
des 10 footballeurs les mieux 
payés au monde sur l’année. Et 
si l’on rapporte ce salaire à son 
nombre de minutes jouées, il a 
ainsi touché environ 2,4 millions 
d’euros par minute jouée. Un 
gouffre financier pour Al-Hilal 
qui souhaite désormais mettre fin 
à ce fiasco. En fin de contrat cet 
été, le Brésilien ne prolongera 
probablement pas et va donc 
quitter l’Arabie saoudite sans 
jamais avoir brillé. Reste à savoir 
où il rebondira. Les portes de 
sortie, qui s’offrent à lui, ne sont 
pas nombreuses.
La MLS bloque une possible 
arrivée
Alors qu’il a clairement annoncé 
son intention de jouer le Mondial 
2026, l’ancien du PSG est cité 
dans deux clubs en particulier : 
Santos et l’Inter Miami. Le club 

brésilien, son club formateur, 
pourrait être un retour aux sources 
intéressant pour lui. Mais la piste 
la plus crédible est bien celle 
menant à l’Inter Miami, club de 
MLS où il retrouverait ses amis 
Lionel Messi, Luis Suarez, Jordi 
Alba, Sergio Busquets et même 
Javier Mascherano, entraîneur 
là-bas. Mais c’est financièrement 
que cela risque de coincer alors 
que la MLS impose un règlement 
assez strict. Par le passé, le 
club de David Beckham avait 

poussé quelques coups de gueule 
pour modifier cette règle avec 
notamment l’ancien coach Tata 
Martino.
«Ce que je ne peux pas imaginer, 
c’est que si la Ligue ne rend 
pas la question des salaires plus 
flexible, comment l’arrivée de 
Neymar sera mise en œuvre 
? Parce que l’écrire ou le dire 
dans les médias, c’est bien mais 
rien ne se passe, cela n’a pas de 
conséquences. La réalité est que 
si la MLS a ce problème, c’est 

que les règles sont strictes et 
ne peuvent pas être enfreintes, 
à moins que la MLS ne décide 
de les changer », critiquait-
il. Cette fois, c’est au tour de 
Javier Mascherano de se confier 
sur Neymar. Le coach argentin 
a confié que la MLS empêchait 
bien le club de rêver plus grand 
en ramenant le Brésilien. «Je 
ne peux pas parler de Ney car 
nous n’avons rien. Evidemment, 
c’est un grand joueur et tous les 
entraîneurs du monde aimeraient 
l’avoir, mais pour le moment nous 
connaissons les règles de la MLS 
en matière de plafond salarial et 
à ce moment-là, pour nous, il est 
malheureusement impossible de 
l’avoir», a-t-il expliqué. ESPN 
annonce d’ailleurs que l’Inter 
Miami pousse en coulisse pour 
que la MLS change enfin ses 
règles de plafond salarial pour 
attirer des stars et développer 
le football américain. Mais cela 
semble bien compliqué pour le 
moment.

Jusqu’à aujourd’hui, on ne sait 
pas quel est officiellement 
le sort réservé au contrat 

qui liait Djamel Belmadi, 
ancien sélectionneur de l’équipe 
nationale, et la Fédération 
algérienne de football (FAF). 
D’ailleurs, Nadir Bouzenad a 
eu droit, dans une émission de 
Dz News, à une question sur ce 
dossier. Cependant, le secrétaire 
général de la FAF n’a pas pu tirer 
au clair la situation avançant des 
arguments “sentimentaux”.
Entre la FAF et Belmadi, le 
divorce était compliqué en janvier 
dernier après l’élimination 
précoce à la CAN 2023. Pour 
rappel, les Verts ont été sortis dès 
la phase de groupes du tournoi 
continental. S’en était suivie la 
frustration de l’entraîneur de 

devoir quitter l’EN qu’il avait 
drivée pendant plus de 5 ans et 
demi la menant notamment au 
sacre mémorable à la CAN 2019 
en Egypte.
Bouzenad pouvait dire que le 
chapitre Belmadi est clos…
Walid Sadi, patron de la FAF, 
avait signifié à Djamel Belmadi, 
alors protégé grâce à un contrat 
sans objectifs, la fin de sa 
mission. Dans un premier temps, 
le coach avait accepté son sort. 
Toutefois, il a fini par s’accrocher 
à son poste. Ainsi, il obligeait la 
structure fédérale à lui notifier la 
fin de sa mission d’une manière 
unilatérale pour pouvoir acter 
l’arrivée de Vladimir Petkovic 
aux rênes techniques. Ce qui 
veut dire que les modalités du 
bail n’ont pas été respectées et 

que Belmadi peut, s’il le veut, 
saisir la FIFA pour réclamer le 
restant de son dû.
Pour l’instant, on ne connaît 
pas l’épilogue définitif de 
cette résiliation. Et les propos 
de Bouzenad ne laissent 
pas entendre un quelconque 
règlement du litige. Il aurait 
pu déclarer que le dossier était 
classé. Mais ce n’est pas le cas. 
“J’aurais aimé répondre. Mais 
par rapport justement au moment 
de recueillement. Le dossier est 
simple. On en parlera à une autre 
occasion peut-être. Monsieur 
Belmadi vient d’enterrer son 
père. Il est préférable de ne pas 
aborder ce sujet”, a indiqué le 
SG. Dès lors, le suspense reste 
entier.

Le pensionnaire algérien 
de l’Espérance de Tunis, 
Riyad Benayad, a résilié 

hier son contrat d’après la 
presse tunisienne. L’information 
du départ de Benayad a été 
annoncée par un journaliste de la 
Radio LFM.
Écarté de l’équipe depuis son 
retour de prêt l’été dernier, 
Benayad n’a été autorisé à 
réintégrer l’équipe première 
que dernièrement. Il devrait 
même bénéficier d’une licence 
africaine avant qu’un journaliste 
n’annonce dans l’après-midi 
d’hier la résiliation de son 
contrat. Si cette information se 
confirme, les chances de le voir 
à la JSK sont très grandes. Les 
dirigeants des Canaris sont en 
contact avec lui depuis plusieurs 
jours, mais comme les dirigeants 
tunisiens s’étaient opposés à son 
départ, ils avaient mis sa piste 
en veilleuse avant de le relancer 
ces derniers jours. Malgré le veto 

des Tunisiens à le laisser partir 
au mois de décembre dernier, ils 
avaient gardé le contact avec lui. 
Et comme la défaite concédée 
en Champions League africaine 
face au club égyptien Pyramids 
a entraîné l’Espérance de Tunis 
dans une crise, les dirigeants 
auraient consenti à le laisser 

partir tout en exigeant de lui de 
racheter son contrat qui court 
jusqu’à la fin de l’exercice 
actuel. Il n’a joué aucune minute 
depuis le début du championnat, 
mais en l’absence d’attaquants 
compétitifs sur le marché, les 
dirigeants pensent qu’il serait 
d’un bon apport pour l’équipe. Ce 

n’est pas la première que la JSK 
s’intéresse à lui puisque tous les 
responsables qui se sont succédé 
ces dernières années à la tête du 
club ont essayé de le recruter 
avant même qu’il ne rejoigne le 
championnat tunisien, mais son 
transfert capotait à chaque fois.
Intéressé 
Bien qu’il soit convoité par 
plusieurs clubs avant même 
qu’il ne récupère sa libération, 
Benayad n’est pas contre 
l’idée de porter le maillot des 
Jaune et Vert. Les dirigeants 
se sont entretenus avec lui à 
plusieurs reprises et d’après nos 
informations, il leur avait dit 
d’attendre jusqu’à ce qu’il règle 
sa situation avec l’Espérance 
de Tunis. Les offres pleuvent 
sur lui malgré son manque de 
compétition puisqu’en plus des 
clubs algériens, le Raja et un 
club des pays du Golfe veulent 
l’engager en ce mois de janvier. 
Le Raja, pour rappel, avait fait 

le maximum pour le garder l’été 
dernier, mais il était contraint 
de renoncer à lui à cause des 
exigences financières de l’EST. 
On croit qu’il n’est plus chaud 
pour faire son retour au Raja 
qui traverse une grave crise 
financière. Les dirigeants de la 
JSK seraient prêts à mettre le 
paquet pour l’avoir, car, après 
la libération de l’attaquant 
burkinabé Djibril Ouattara, ils 
veulent engager deux attaquants 
d’expérience pour pouvoir 
jouer sur deux fronts, à savoir 
le championnat et la Coupe 
d’Algérie.  Ils ont entamé déjà 
les pourparlers avec Benayad 
et ils devront tenter de trouver 
un accord final avec lui à partir 
d’aujourd’hui ou après le match 
de la Coupe d’Algérie face à 
lUSMH. Les contacts avec lui 
sont en bonne voie et si tout va 
bien, Benayad devra atterrir à la 
JSK en ce mercato hivernal.

B.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Zelensky compte sur Trump, combats à Pokrovsk… 

le point sur la nuit

Le président ukrainien e président ukrainien 
multiplie les rendez-multiplie les rendez-
vous avec ses vous avec ses 

partenaires avant l’arrivée au partenaires avant l’arrivée au 
pouvoir de Donald Trump. Sur pouvoir de Donald Trump. Sur 
le front, l’armée russe a franchi le front, l’armée russe a franchi 
l’Oskil, une rivière de l’est de l’Oskil, une rivière de l’est de 
l’Ukraine. Voici le point de ce l’Ukraine. Voici le point de ce 
jeudi 9 janvier sur la guerre en jeudi 9 janvier sur la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky multiplie Volodymyr Zelensky multiplie 
les rendez-vous avec ses les rendez-vous avec ses 
partenaires pour s’assurer un partenaires pour s’assurer un 
maximum de soutien avant maximum de soutien avant 
l’arrivée au pouvoir de Donald l’arrivée au pouvoir de Donald 
Trump, dans 11 jours. Le chef Trump, dans 11 jours. Le chef 
du Pentagone a de son côté du Pentagone a de son côté 
appelé la coalition pro-Ukraine appelé la coalition pro-Ukraine 
à « ne pas faiblir ». Sur le front, à « ne pas faiblir ». Sur le front, 
l’armée russe est parvenue à l’armée russe est parvenue à 
franchir l’Oskil, une rivière de franchir l’Oskil, une rivière de 
l’est de l’Ukraine qui séparait l’est de l’Ukraine qui séparait 
jusqu’ici les positions des deux jusqu’ici les positions des deux 
camps.camps.
Voici les principales Voici les principales 
informations relatives à la informations relatives à la 
guerre en Ukraine ce jeudi 9 guerre en Ukraine ce jeudi 9 
janvier 2025.janvier 2025.

L’armée russe a franchi L’armée russe a franchi 
l’Oskil, une rivière de l’est l’Oskil, une rivière de l’est 

de l’Ukrainede l’Ukraine
Les forces russes sont Les forces russes sont 
parvenues à établir une tête parvenues à établir une tête 
de pont en franchissant de pont en franchissant 
l’Oskil, une rivière de l’est de l’Oskil, une rivière de l’est de 
l’Ukraine qui séparait jusqu’ici l’Ukraine qui séparait jusqu’ici 
les positions des deux camps, les positions des deux camps, 
a annoncé jeudi un responsable a annoncé jeudi un responsable 
local, un nouveau signe des local, un nouveau signe des 
difficultés que rencontre Kiev difficultés que rencontre Kiev 
sur le front.sur le front.
L’armée russe avait tenté ces L’armée russe avait tenté ces 
derniers mois plusieurs fois derniers mois plusieurs fois 
de traverser ce cours d’eau de traverser ce cours d’eau 
qui prend sa source en Russie, qui prend sa source en Russie, 
où il est appelé Oskol, et qui où il est appelé Oskol, et qui 
passe notamment par la ville passe notamment par la ville 
disputée de Koupiansk.disputée de Koupiansk.
« L’ennemi essaie de prendre « L’ennemi essaie de prendre 
pied dans la ville de Dvoritchna, pied dans la ville de Dvoritchna, 
qui se trouve déjà sur la rive qui se trouve déjà sur la rive 
droite de l’Oskil, et d’étendre droite de l’Oskil, et d’étendre 
l’ensemble de la tête de pont l’ensemble de la tête de pont 
», a déclaré à la télévision », a déclaré à la télévision 
ukrainienne Andriï Bessedine, ukrainienne Andriï Bessedine, 
à la tête de l’administration à la tête de l’administration 
militaire de Koupiansk.militaire de Koupiansk.
Selon lui, la situation est « Selon lui, la situation est « 
extrêmement difficile » pour extrêmement difficile » pour 
les forces ukrainiennes, qui les forces ukrainiennes, qui 
risquent d’être menacées sur risquent d’être menacées sur 
leurs flancs.leurs flancs.
Les soldats russes avaient Les soldats russes avaient 
aisément franchi cette rivière aisément franchi cette rivière 
dans les premières semaines de dans les premières semaines de 
l’invasion en 2022, avant d’être l’invasion en 2022, avant d’être 
repoussés au-delà quelques repoussés au-delà quelques 
mois plus tard par une contre-mois plus tard par une contre-
offensive ukrainienne.offensive ukrainienne.
Ce responsable local a aussi Ce responsable local a aussi 
affirmé que les unités russes affirmé que les unités russes 
ne se trouvaient plus qu’à deux ne se trouvaient plus qu’à deux 

kilomètres de Koupiansk, une kilomètres de Koupiansk, une 
ville qui comptait environ 25 ville qui comptait environ 25 
000 habitants avant la guerre 000 habitants avant la guerre 
et qui constitue la principale et qui constitue la principale 
position ukrainienne dans ce position ukrainienne dans ce 
secteur du front.secteur du front.

Les efforts de Volodymyr Les efforts de Volodymyr 
Zelensky avant le retour de Zelensky avant le retour de 

TrumpTrump
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
rencontré les alliés de rencontré les alliés de 
l’Ukraine en Allemagne sous l’Ukraine en Allemagne sous 
l’égide des États-Unis pour l’égide des États-Unis pour 
discuter de leur aide militaire, discuter de leur aide militaire, 
onze jours avant le début du onze jours avant le début du 
mandat de Donald Trump mandat de Donald Trump 
qui s’est dit sceptique sur ce qui s’est dit sceptique sur ce 
soutien financier.soutien financier.
Le dirigeant ukrainien a Le dirigeant ukrainien a 
prié ses alliés d’envoyer des prié ses alliés d’envoyer des 
troupes sur le sol ukrainien. « troupes sur le sol ukrainien. « 
Le déploiement de contingents Le déploiement de contingents 
de partenaires est l’un des de partenaires est l’un des 
meilleurs instruments » pour meilleurs instruments » pour 
« forcer la Russie à la paix « forcer la Russie à la paix 
», a-t-il déclaré, demandant », a-t-il déclaré, demandant 
également à ses alliés de également à ses alliés de 
« participer encore plus « participer encore plus 
activement » au développement activement » au développement 
d’un « arsenal de drones » pour d’un « arsenal de drones » pour 
l’Ukraine, des engins devenus l’Ukraine, des engins devenus 
incontournables dans cette incontournables dans cette 
guerre.guerre.
Le secrétaire américain à Le secrétaire américain à 
la Défense, Lloyd Austin, la Défense, Lloyd Austin, 
a annoncé de son côté une a annoncé de son côté une 
nouvelle aide militaire pour nouvelle aide militaire pour 
l’Ukraine d’un montant l’Ukraine d’un montant 
d’environ 500 millions de d’environ 500 millions de 
dollars (485 millions d’euros).dollars (485 millions d’euros).
La coalition internationale de La coalition internationale de 
soutien militaire à l’Ukraine soutien militaire à l’Ukraine 
ne doit pas « faiblir », a enjoint ne doit pas « faiblir », a enjoint 

jeudi le secrétaire à la Défense jeudi le secrétaire à la Défense 
Lloyd Austin, à un moment où Lloyd Austin, à un moment où 
Kiev craint de perdre l’appui Kiev craint de perdre l’appui 
des États-Unis avec le retour des États-Unis avec le retour 
de Donald Trump à la Maison de Donald Trump à la Maison 
Blanche. « La coalition qui Blanche. « La coalition qui 
soutient l’Ukraine ne doit pas soutient l’Ukraine ne doit pas 
se dérober », a-t-il ajouté.se dérober », a-t-il ajouté.
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
ensuite parti pour Rome, où ensuite parti pour Rome, où 
il doit notamment s’entretenir il doit notamment s’entretenir 
avec la cheffe du gouvernement avec la cheffe du gouvernement 
de droite radicale italien de droite radicale italien 
Giorgia Meloni.Giorgia Meloni.

Deuxième jour d’incendie Deuxième jour d’incendie 
dans un site pétrolier russedans un site pétrolier russe

Un incendie se poursuit pour Un incendie se poursuit pour 
le deuxième jour consécutif le deuxième jour consécutif 
sur un site pétrolier à Engels, sur un site pétrolier à Engels, 
dans la région russe de Saratov, dans la région russe de Saratov, 
frappé la veille par des drones frappé la veille par des drones 
ukrainiens, en riposte, selon ukrainiens, en riposte, selon 
Kiev, aux bombardements sur Kiev, aux bombardements sur 
l’Ukraine.l’Ukraine.
« Les services de secours « Les services de secours 
continuent à lutter contre les continuent à lutter contre les 
conséquences de l’attaque conséquences de l’attaque 
de drones », a indiqué le de drones », a indiqué le 
gouverneur régional, Roman gouverneur régional, Roman 
Boussarguine, sur Telegram.Boussarguine, sur Telegram.
Selon les spécialistes, « il faut Selon les spécialistes, « il faut 
un certain temps » pour que le un certain temps » pour que le 
feu soit entièrement maîtrisé, feu soit entièrement maîtrisé, 
a-t-il précisé, en assurant que a-t-il précisé, en assurant que 
« la situation est sous contrôle « la situation est sous contrôle 
» et qu’il n’y a « aucune » et qu’il n’y a « aucune 
menace pour des immeubles menace pour des immeubles 
résidentiels ».résidentiels ».
Deux pompiers sont morts Deux pompiers sont morts 
mercredi, selon les autorités, mercredi, selon les autorités, 
dans l’incendie à Engels, dans l’incendie à Engels, 
situé à environ 700 kilomètres situé à environ 700 kilomètres 
au sud-est de Moscou et à au sud-est de Moscou et à 

quelque 500 km de la frontière quelque 500 km de la frontière 
ukrainienne.ukrainienne.

Trump dit préparer une Trump dit préparer une 
réunion avec Poutineréunion avec Poutine

Le président élu américain Le président élu américain 
Donald Trump a affirmé jeudi Donald Trump a affirmé jeudi 
qu’il était en train de préparer qu’il était en train de préparer 
une rencontre avec le président une rencontre avec le président 
russe Vladimir Poutine pour russe Vladimir Poutine pour 
« en finir » avec la guerre en « en finir » avec la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
« Il veut qu’on se rencontre, « Il veut qu’on se rencontre, 
et nous sommes en train et nous sommes en train 
d’organiser ça », a déclaré d’organiser ça », a déclaré 
Donald Trump avant une Donald Trump avant une 
réunion avec des gouverneurs réunion avec des gouverneurs 
républicains dans sa résidence républicains dans sa résidence 
de Mar-a-Lago à Palm Beach, de Mar-a-Lago à Palm Beach, 
en Floride.en Floride.
« Le président Poutine veut « Le président Poutine veut 
qu’on se rencontre, il l’a qu’on se rencontre, il l’a 
même dit publiquement, et même dit publiquement, et 
nous devons en finir avec cette nous devons en finir avec cette 
guerre, qui est un véritable guerre, qui est un véritable 
gâchis », a ajouté le milliardaire gâchis », a ajouté le milliardaire 
républicain.républicain.
Lors de sa séance annuelle de Lors de sa séance annuelle de 
questions-réponses télévisée, questions-réponses télévisée, 
le 19 décembre, Vladimir le 19 décembre, Vladimir 
Poutine s’était dit prêt à Poutine s’était dit prêt à 
rencontrer Donald Trump « à rencontrer Donald Trump « à 
n’importe quel moment ».n’importe quel moment ».
Zelensky rencontre Meloni Zelensky rencontre Meloni 

à Romeà Rome
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky est Volodymyr Zelensky est 
arrivé jeudi soir à Rome, où arrivé jeudi soir à Rome, où 
il a rencontré la cheffe du il a rencontré la cheffe du 
gouvernement italien Giorgia gouvernement italien Giorgia 
Meloni, un ferme soutien Meloni, un ferme soutien 
de Kiev depuis le début de de Kiev depuis le début de 
l’invasion russe.l’invasion russe.
Giorgia Meloni « a réitéré Giorgia Meloni « a réitéré 

le soutien global que l’Italie le soutien global que l’Italie 
apporte et continuera apporte et continuera 
d’apporter à la légitime d’apporter à la légitime 
défense de l’Ukraine […] afin défense de l’Ukraine […] afin 
que Kiev puisse être dans les que Kiev puisse être dans les 
meilleures conditions possibles meilleures conditions possibles 
pour construire une paix juste pour construire une paix juste 
et durable », ont indiqué et durable », ont indiqué 
les services de la dirigeante les services de la dirigeante 
italienne. Elle a également « italienne. Elle a également « 
exprimé sa solidarité envers exprimé sa solidarité envers 
les victimes des récents les victimes des récents 
bombardements russes », dans bombardements russes », dans 
un communiqué.un communiqué.
Dans un message sur le réseau Dans un message sur le réseau 
social X, Volodymyr Zelensky social X, Volodymyr Zelensky 
a remercié l’Italie pour son a remercié l’Italie pour son 
« soutien indéfectible », « soutien indéfectible », 
déclarant : « Ensemble, nous déclarant : « Ensemble, nous 
pouvons obtenir une paix pouvons obtenir une paix 
juste et renforcer nos positions juste et renforcer nos positions 
collectives. »collectives. »
Les deux dirigeants ont discuté Les deux dirigeants ont discuté 
du « renforcement de la du « renforcement de la 
sécurité, des développements sécurité, des développements 
de l’actualité mondiale et de de l’actualité mondiale et de 
la préparation de la conférence la préparation de la conférence 
sur le redressement de sur le redressement de 
l’Ukraine qui se tiendra cette l’Ukraine qui se tiendra cette 
année à Rome », a-t-il ajouté.année à Rome », a-t-il ajouté.
Au cours d’une réunion des Au cours d’une réunion des 
alliés de l’Ukraine jeudi alliés de l’Ukraine jeudi 
en Allemagne, Volodymyr en Allemagne, Volodymyr 
Zelensky a de nouveau plaidé Zelensky a de nouveau plaidé 
pour l’envoi de troupes pour l’envoi de troupes 
occidentales dans son pays afin occidentales dans son pays afin 
de « forcer la Russie à la paix » de « forcer la Russie à la paix » 
à un moment où celui-ci craint à un moment où celui-ci craint 
de perdre le soutien des États-de perdre le soutien des États-
Unis avec le retour à la Maison Unis avec le retour à la Maison 
Blanche de Donald Trump, Blanche de Donald Trump, 
auquel Giorgia Meloni a rendu auquel Giorgia Meloni a rendu 
visite samedi.visite samedi.

Ce nouveau film de science-fiction va révolutionner la 
plus grande saga du cinéma, 50 ans après ses débuts

Faire du neuf avec du aire du neuf avec du 
vieux, c'est possible. 50 vieux, c'est possible. 50 
ans après ses débuts, la ans après ses débuts, la 

plus grande saga de science-plus grande saga de science-
fiction devrait (enfin) proposer fiction devrait (enfin) proposer 
quelque chose de nouveau au quelque chose de nouveau au 
cinéma. C'est James Mangold cinéma. C'est James Mangold 
qui l'a sous-entendu au moment qui l'a sous-entendu au moment 
de parler de son projet de film de parler de son projet de film 
Star Wars.Star Wars.
Quand on parle de l'une Quand on parle de l'une 
des plus grandes sagas de des plus grandes sagas de 
l'histoire de la science-fiction, l'histoire de la science-fiction, 
il est difficile de ne pas citer il est difficile de ne pas citer 
Star Wars tant son univers Star Wars tant son univers 
semble infini. Pour preuve, semble infini. Pour preuve, 
Disney+ diffuse actuellement Disney+ diffuse actuellement 
une nouvelle série à l'histoire une nouvelle série à l'histoire 
totalement inédite, pensée pour totalement inédite, pensée pour 
un plus jeune public cette fois : un plus jeune public cette fois : 
Skeleton Crew.Skeleton Crew.
De même, alors que la famille De même, alors que la famille 
Skywalker et son entourage ont Skywalker et son entourage ont 
déjà eu le droit à trois trilogies, déjà eu le droit à trois trilogies, 
de nouveaux films portés par de nouveaux films portés par 
Daisy Ridley (Rey) sont en Daisy Ridley (Rey) sont en 
projet. Mais ce n'est pas tout, projet. Mais ce n'est pas tout, 
Disney et Lucasfilms voient Disney et Lucasfilms voient 
encore plus loin avec d'autres encore plus loin avec d'autres 
spin-offs.spin-offs.

Un film pensé pour Un film pensé pour 
révolutionner l'approche de révolutionner l'approche de 
Star WarsStar Wars
Et à ce sujet, c'est James Et à ce sujet, c'est James 
Mangold - le réalisateur derrière Mangold - le réalisateur derrière 
Logan ou encore Indiana Jones Logan ou encore Indiana Jones 
5, qui a été choisi pour l'un de 5, qui a été choisi pour l'un de 
ces films. Un projet annoncé ces films. Un projet annoncé 
en avril 2023, qui reste encore en avril 2023, qui reste encore 
très mystérieux, mais qui très mystérieux, mais qui 
devrait malgré tout surprendre devrait malgré tout surprendre 

(positivement) le public.(positivement) le public.
Au détour d'une interview Au détour d'une interview 
accordé à MovieWeb, le accordé à MovieWeb, le 
cinéaste a en effet promis que cinéaste a en effet promis que 
son propre film Star Wars son propre film Star Wars 
optera pour une approche optera pour une approche 
inédite : "L'histoire prendra inédite : "L'histoire prendra 
place 25 000 ans avant aucun place 25 000 ans avant aucun 
autre film Star Wars". Un choix autre film Star Wars". Un choix 
loin d'être anodin, puisqu'il loin d'être anodin, puisqu'il 
lui permettra de s'amuser lui permettra de s'amuser 

différemment.différemment.
"C'est un terrain de jeux que "C'est un terrain de jeux que 
j'ai toujours voulu explorer j'ai toujours voulu explorer 
et vers lequel j'étais inspiré et vers lequel j'étais inspiré 
dès l'adolescence, a expliqué dès l'adolescence, a expliqué 
Mangold. Ça ne m'intéresse Mangold. Ça ne m'intéresse 
pas de me sentir enchaîné par pas de me sentir enchaîné par 
un lore trop imposant au point un lore trop imposant au point 
qu'il en devienne inamovible. qu'il en devienne inamovible. 
Et vous ne pouvez pas plaire à Et vous ne pouvez pas plaire à 
tous".tous".

Autrement dit, on va Autrement dit, on va 
enfin passer à autre chose enfin passer à autre chose 
côté histoires, loin de ces côté histoires, loin de ces 
personnages et trajectoires personnages et trajectoires 
qui se répondent toutes plus qui se répondent toutes plus 
ou moins. Selon les premières ou moins. Selon les premières 
indications, on devrait plutôt indications, on devrait plutôt 
s'intéresser aux origines de la s'intéresser aux origines de la 
Force et comment celle-ci a été Force et comment celle-ci a été 
perçue à ses débuts.perçue à ses débuts.
Un réalisateur décidé à sauver Un réalisateur décidé à sauver 
la licencela licence
Un parti pris créatif original Un parti pris créatif original 
mais peu surprenant. Déjà mais peu surprenant. Déjà 
en 2023, James Mangold en 2023, James Mangold 
s'avouait fatigué de voir Star s'avouait fatigué de voir Star 
Wars tourner en rond avec des Wars tourner en rond avec des 
concepts peu inspirés. "A un concepts peu inspirés. "A un 
certain stade, la quantité de certain stade, la quantité de 
lore et de clins doeil et de fan lore et de clins doeil et de fan 
service commence à devenir service commence à devenir 
anti-éthique, soufflait-il aupès anti-éthique, soufflait-il aupès 
de Variety. Ce n'est plus porté de Variety. Ce n'est plus porté 
par un récit, c'est simplement par un récit, c'est simplement 
de la pub grandeur nature".de la pub grandeur nature".
Des critiques tristement Des critiques tristement 
réalistes mais osées, qui réalistes mais osées, qui 
devraient voir son projet être devraient voir son projet être 
scruté différemment (et être scruté différemment (et être 
attendu au tournant).attendu au tournant).

INFORMATIQUE : 
La téléportation quantique réalisée pour la première 

fois via Internet

La science vient de a science vient de 
franchir un cap franchir un cap 
impressionnant : la impressionnant : la 

téléportation quantique a été téléportation quantique a été 
réalisée pour la première fois réalisée pour la première fois 
sur Internet. Aux États-Unis, sur Internet. Aux États-Unis, 
des chercheurs ont réussi à des chercheurs ont réussi à 
envoyer un état quantique envoyer un état quantique 
de lumière sur plus de 30 de lumière sur plus de 30 
kilomètres de fibre optique, et kilomètres de fibre optique, et 
cela, en plein milieu du trafic cela, en plein milieu du trafic 
Internet existant. Cette avancée Internet existant. Cette avancée 
laisse entrevoir la possibilité de laisse entrevoir la possibilité de 
créer des réseaux informatiques créer des réseaux informatiques 
quantiques interconnectés, quantiques interconnectés, 
qui promettent un meilleur qui promettent un meilleur 
chiffrement et des méthodes de chiffrement et des méthodes de 
détection inédites.détection inédites.
Un tournant incroyable dans Un tournant incroyable dans 

la sciencela science
C’est une vraie révolution dans C’est une vraie révolution dans 
le monde des technologies le monde des technologies 
quantiques. Les chercheurs ont quantiques. Les chercheurs ont 
réussi à transférer les propriétés réussi à transférer les propriétés 
quantiques d’un objet vers un quantiques d’un objet vers un 
autre grâce à l’entrelacement autre grâce à l’entrelacement 
quantique. Pour y parvenir, quantique. Pour y parvenir, 
il faut envoyer une onde il faut envoyer une onde 
d’information unique entre d’information unique entre 
deux points distants. Protéger deux points distants. Protéger 
l’état quantique d’un photon l’état quantique d’un photon 
lors de son passage dans des lors de son passage dans des 
fibres optiques saturées par le fibres optiques saturées par le 
trafic est loin d’être simple.trafic est loin d’être simple.
Pour mener à bien cette Pour mener à bien cette 
téléportation, les scientifiques téléportation, les scientifiques 
ont mis en place des techniques ont mis en place des techniques 

pointues pour canaliser le pointues pour canaliser le 
photon et éviter qu’il ne se photon et éviter qu’il ne se 
disperse ou ne se mélange avec disperse ou ne se mélange avec 
d’autres ondes. Ils ont observé d’autres ondes. Ils ont observé 
attentivement comment la attentivement comment la 
lumière se disperse et ont lumière se disperse et ont 
positionné leurs photons là positionné leurs photons là 
où ce phénomène est réduit où ce phénomène est réduit 
au minimum. Comme au minimum. Comme 
l’explique Prem Kumar, l’un l’explique Prem Kumar, l’un 
des chercheurs : « Nous avons des chercheurs : « Nous avons 
étudié avec soin la dispersion de étudié avec soin la dispersion de 
la lumière et placé nos photons la lumière et placé nos photons 
à un endroit stratégique où ce à un endroit stratégique où ce 

mécanisme est minimisé. »mécanisme est minimisé. »
Qu’est-ce qui distingue cette Qu’est-ce qui distingue cette 
recherche des précédentes ?recherche des précédentes ?

Jusqu’à présent, les tentatives Jusqu’à présent, les tentatives 
impliquaient souvent que les impliquaient souvent que les 
informations quantiques étaient informations quantiques étaient 
envoyées avec des données envoyées avec des données 
classiques dans des simulations classiques dans des simulations 
d’Internet. Mais l’équipe menée d’Internet. Mais l’équipe menée 
par Prem Kumar est la première par Prem Kumar est la première 
à avoir réussi cette prouesse à avoir réussi cette prouesse 
dans un flux Internet réel. C’est dans un flux Internet réel. C’est 
important car cela montre que important car cela montre que 
communications classiques et communications classiques et 

quantiques peuvent cohabiter quantiques peuvent cohabiter 
sans qu’on ait besoin de sans qu’on ait besoin de 
nouvelles infrastructures.nouvelles infrastructures.
Prem Kumar explique : « Prem Kumar explique : « 
Notre travail ouvre la voie à Notre travail ouvre la voie à 
des réseaux mixtes, alliant des réseaux mixtes, alliant 
communications classiques communications classiques 
et quantiques sur une seule et quantiques sur une seule 
infrastructure en fibre optique. infrastructure en fibre optique. 
» En gros, ça pourrait changer » En gros, ça pourrait changer 
notre vision des infrastructures notre vision des infrastructures 
futures.futures.

Un futur connecté comme Un futur connecté comme 
jamaisjamais

L’étude montre que l’Internet L’étude montre que l’Internet 
quantique pourrait devenir quantique pourrait devenir 
incontournable pour assurer incontournable pour assurer 
une connexion sécurisée entre une connexion sécurisée entre 
différents points éloignés différents points éloignés 
géographiquement. Selon Prem géographiquement. Selon Prem 
Kumar : « La téléportation Kumar : « La téléportation 
quantique peut offrir une quantique peut offrir une 
connectivité sécurisée entre connectivité sécurisée entre 
nœuds géographiquement nœuds géographiquement 
distants. » De quoi imaginer un distants. » De quoi imaginer un 
futur où nos communications futur où nos communications 
seront plus rapides et surtout seront plus rapides et surtout 
beaucoup plus sûres.beaucoup plus sûres.
Cette recherche a été publiée Cette recherche a été publiée 
dans le journal scientifique « dans le journal scientifique « 
Optica« . Elle indique qu’en Optica« . Elle indique qu’en 
choisissant judicieusement choisissant judicieusement 
les longueurs d’onde pour ces les longueurs d’onde pour ces 
transmissions, construire de transmissions, construire de 
nouvelles infrastructures ne nouvelles infrastructures ne 
sera pas nécessaire. Comme le sera pas nécessaire. Comme le 
dit Kumar : « En sélectionnant dit Kumar : « En sélectionnant 
bien les longueurs d’onde, bien les longueurs d’onde, 
on pourra éviter de bâtir de on pourra éviter de bâtir de 
nouvelles infrastructures. »nouvelles infrastructures. »
Cette percée technologique Cette percée technologique 
nous invite à rêver aux nous invite à rêver aux 
immenses possibilités offertes immenses possibilités offertes 
par la technologie quantique par la technologie quantique 
tout en soulevant la question du tout en soulevant la question du 
développement futur nécessaire développement futur nécessaire 
pour soutenir ces innovations. pour soutenir ces innovations. 
Le potentiel est énorme pour Le potentiel est énorme pour 
notre société numérique qui notre société numérique qui 
évolue sans cesse !évolue sans cesse !
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En Bref...À la découverte du vélo électrique DUOTTS N26 
 un vélo tout terrain innovant

Le robot domestique tout rond de Samsung 
est de retour !

Dans un entretien diffusé sur 
sa plateforme X, Elon Musk a 
évoqué le problème de la pénurie 
des données pour l’entraînement 
des intelligences artificielles. 
La solution résiderait dans des 
données synthétiques, ce qui 
n’est pas sans risque…

L’intégralité des connaissances 
de l’humanité ne suffit plus 
à entraîner les intelligences 
artificielles. C’est l’affirmation 
d’Elon Musk lors d’une 
conversation avec Mark Penn, 
président-directeur général de 
Stagwell, diffusée en direct sur X 
(ex-Twitter). Le problème d’une 
pénurie de données est l’une des 
principales faiblesses des grands 
modèles de langage actuels, 
évoqué déjà depuis un certain 
temps.
« Nous avons désormais épuisé 
la somme cumulative des 
connaissances humaines... dans 
l›entraînement de l›IA, a déclaré 
le milliardaire. Cela s›est produit 
l›année dernière. » La solution 
résiderait dans les données 
synthétiques selon de nombreux 
spécialistes, y compris Elon 
Musk. Cela signifie que les IA 
devront être entraînées sur des 
données générées par IA et 
s›autoévaluer.

Vers un effondrement des 
modèles d’IA causé par les 

données synthétiques ?

L›utilisation de données 
synthétiques n›a rien de nouveau. 
En plus de pallier la pénurie de 
données, cela permet aussi de 
réduire le coût de l›entraînement. 
La startup Writer affirme avoir pu 
abaisser le coût d›entraînement 
de son modèle Palmyra X 004 
à 700 000 dollars, contre une 
facture de 4,6 millions de dollars 
si elle n›avait pas utilisé des 
données synthétiques. Microsoft 
a indiqué avoir utilisé des 
données synthétiques pour son 
modèle ouvert Phi-4, de même 
que Google avec son modèle 
Gemma, Anthropic avec Claude 
3.5 Sonnet ou encore Meta avec 
Llama.
L›un des problèmes, évoqué 
par Musk, est le risque 
d’hallucinations. Que se passe-
t-il lorsqu›une IA est entraînée 
sur des données produites 
par une autre IA, contenant 
des erreurs ? L›IA dégénère, 
dans un phénomène appelée 
effondrement de modèle, ou 
model collapse. Le risque est une 
réduction de la créativité et une 
augmentation des biais, ce qui 
pourrait obliger les entreprises 
à revoir la manière dont sont 
conçus les grands modèles de 
langage.

Idéal pour parcourir de 
longues distances et arpenter 

les chemins escarpés, le 
vélo électrique fait de plus 
en plus d’adeptes. Avec son 

design à mi-chemin entre vélo 
et moto, le DUOTTS N26 

révolutionne la conception 
du vélo électrique. À la fois 

élégant et innovant, ce modèle 
vous promet un tout nouveau 

niveau de conduite.

Avec son design unique et 
ses hautes performances, 
le vélo électrique 

DUOTTS N26 s’inspire de la 
moto pour vous garantir une 
conduite exceptionnelle. Si ce 
modèle vous intéresse, sachez 
qu’en ce début d’année, Futura 
vous permet d’obtenir ce vélo 
en utilisant le code promo 
FUTURAN26 : grâce à lui, 150€ 
de réduction à la clé ! Pour en 
profiter, rien de plus simple : 
vous pourrez l’utiliser lors du 
paiement sur la page d’achat du 
produit !

Quelles sont les 
caractéristiques du vélo 

électrique DUOTTS N26 ?

Un design extérieur encore plus 
cool : son design innovant et ses 
phares élégants le distinguent 
des autres vélos électriques 
classiques. Outre son cadre en 
alliage d›aluminium, voici les 
éléments du DUOTTS N26 qui 
font la différence :

Deux moteurs : le DUOTTS 
N26 est équipé de deux moteurs 
de 750 W à l’avant et à l’arrière 

offrant une puissance de 1 500 
W en mode double entraînement. 
Un bouton permet de basculer 
aisément entre les modes « 
simple » et « double entraînement 
» pour s’adapter facilement à 
tout type de terrain.
Des pneus robustes : le vélo est 
doté de pneus larges de 26 x 
4,0 pouces. Grâce à leur largeur 
généreuse, ils améliorent la 
flottabilité et la stabilité tout 
en garantissant une conduite 
sûre, même en mode double 
entraînement.
Une suspension intégrale : la 
fourche avant et l’amortisseur 
arrière forment un système de 
suspension complet. Il permet 
des déplacements en douceur sur 
terrains accidentés et améliore le 
contrôle du vélo. Il garantit une 
conduite confortable en milieu 
urbain, tout comme sur les 
bosses et sentiers rocailleux. 
Un panneau de commande 
multifonction : le N26 possède 
une poignée d’accélérateur 
électrique à demi-rotation, 
un port de chargement pour 
téléphone portable, ainsi qu’un 
bouton à bascule permettant de 
changer le mode de conduite. 
Grâce à son écran d’affichage 
HD, vous pouvez surveiller 
facilement l’état du vélo. 
Des freins à disque hydrauliques 
sûrs : équipés d’un grand rotor de 
203 millimètres de diamètre, ils 
offrent une puissance de freinage 
fiable et garantissent une sécurité 
optimale. 

Les avantages du vélo 
électrique DUOTTS N26 

À la recherche d’un vélo 
électrique tout terrain ? Le 
DUOTTS N26 est le compromis 
idéal entre style et puissance.

Un nouveau look

Avec son accélérateur, le vélo 
électrique DUOTTS N26 
combine design traditionnel 
avec une esthétique dynamique 
directement inspirée de la moto. 
Plus qu’un moyen de transport, 
ce modèle permet d’afficher 
son style et son individualité au 
premier regard.

Une excellente stabilité

Sa conception à double 
épaulement permet d’améliorer 
la rigidité et la stabilité de la 
fourche avant. Ce changement 
innovant favorise la maniabilité 

et offre de meilleures 
performances de suspensions 
du vélo électrique tout terrain 
DUOTTS N26.
Avec son design novateur et ses 
qualités techniques indiscutables, 
le vélo électrique tout terrain 
DUOTTS N26 vous permet de 
vous déplacer en ville comme 
sur des chemins difficiles. Avec 
une portée étendue entre 100 
et 120 kilomètres (en mode 
assisté), ou de 40 à 60 km (en 
mode électrique), il deviendra un 
véritable moyen de transport au 
quotidien. Limité à 25 km/h, ce 
vélo peut néanmoins avoir une 
vitesse maximale de 55km/h. En 
somme, il saura vous procurer 
des sensations de conduite 
uniques.

Le CES 2025, qui se tient à 
Las Vegas jusqu’au 10 janvier, 
marque le retour du robot 
domestique Ballie de Samsung. 
La marque annonce qu’il sera 
commercialisé cette année. Il 
a beaucoup changé depuis ses 
premiers tours de roue, il y a cinq 
ans.
Lors du CES 2020, Futura 
présentait le robot Ballie de 
Samsung. C’était il y a déjà 
cinq ans et le Coréen profite 
de l’édition 2025 du salon de 
l’électronique à Las Vegas pour 
annoncer que le fameux robot 
en forme de balle va enfin être 
commercialisé d’ici quelques 
mois. À l’époque, de couleur 
jaune vif, le robot était de la 
taille d’un gros pamplemousse, 

Ballie a depuis pris sérieusement 
de l’embonpoint, puisqu’il est 
aussi imposant qu’une boule 
de bowling. La teinte de son 
jaune est également plus mate 
et sa surface est désormais lisse. 
Côté caractéristiques, le robot 
est doté d’un vidéoprojecteur 
à l’avant. Il dispose également 
d’un Lidar et d’autres capteurs 
qui lui permettent d’analyser son 
environnement.
L›élément le plus impressionnant 
est sans doute son projecteur, 
doté d›une résolution de 1080p. 
Ce dernier permet de projeter 
sur une surface (sol ou mur) 
des films, mais aussi de passer 
des appels ou bien d›éteindre 
un écran d›ordinateur. Le robot 
a la capacité d›adapter l›image 

affichée aux surfaces et de 
l›orienter dans le sens du regard 
de son utilisateur.
Ballie a pris du volume

Si le robot ne sait pas monter les 
marches d›un escalier, il peut 
suivre partout son propriétaire 
en roulant derrière lui. Il répond 
à des commandes vocales. 
C›est avec celles-ci qu›il peut 
contrôler les appareils connectés 
de la maison, par exemple. Il 
peut également répondre aux 
questions et être contrôlé à 
distance à partir du smartphone. 
L›IA générative va également 
être de la partie pour pouvoir 
dialoguer plus naturellement 
avec le robot.
Initialement, l›idée de Samsung 
était de faire de Ballie, une 

sorte de compagnon pour les 

personnes âgées. On ne sait 
pas si c›est toujours le cas avec 

cette nouvelle version. Car lors 
de ce CES, la firme a plutôt 
été avare de détails. Samsung 
n›a pas spécialement indiqué 

les fonctions complètes dont 

disposera le robot lors de sa 

commercialisation, ni son tarif. 
Comme c›est systématiquement 
le cas, on peut toutefois s›attendre 

à un prix assez élevé, à l›instar 

du robot Astro d›Amazon vendu 

plus de 2 000 euros. Rappelons 
que ce dernier fut un tel échec 

que la marque a abandonné sa 

commercialisation.
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De nombreux 
produits 
prétendent 

réduire la fatigue. Mais, le 
plus souvent, les besoins 
peuvent être couverts par 
l’alimentation. Vitamine 
C, magnésium, fer, 
caféine… dans quels 
aliments en trouve-
t-on le plus ? Quelle 
alimentation antifatigue 
adopter ? Quand les 
compléments alimentaires 
sont nécessaires ? 
Passage à l’hiver, coup de 
fatigue... il peut arriver 
que nous ayons besoin 
de booster notre système 
immunitaire. Si les 
compléments alimentaires 
peuvent donner un 
coup de pouce, rien ne 
vaut une alimentation 
variée et équilibrée pour 
apporter à l’organisme 
les vitamines et les 
minéraux dont il a besoin.
La vitamine C : à puiser 
dans les fruits et les légumes
Antioxydante, cette 
vitamine aide à combattre 
la fatigue puisqu’elle 
favorise l’absorption 
du fer, un élément 
essentiel au transport de 
l’oxygène dans le sang 
(voir page suivante).
Pour autant, il estime 
qu’une « supplémentation 
en vitamine C n’est 
utile qu’en cas de réelle 
carence, ce qui est très 
rare en France ». Seuls 
ceux qui consomment très 
peu de fruits et de légumes 
frais peuvent en manquer.
Où trouver de la vitamine 
C dans l’alimentation ?
Dans l’alimentation, 
il est facile d’atteindre 
la dose nécessaire à un 
adulte (110 mg par jour, 
selon l’Anses, l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 
travail). Un kiwi contient 
plus de 80 mg de vitamine 

C, de même que 100 g 
de brocolis. On trouve 
également de la vitamine 
C en grande quantité dans 
le persil, le chou cru, les 
poivrons, les agrumes, 
les fruits rouges…
Consommer les fruits et 
légumes de préférence crus
C’est le conseil du Pr 
Guillaume Millet pour ne 
pas dégrader la vitamine, 
et entiers plutôt qu’en 
jus. « Si je prends un jus 
d’orange, je n’aurai pas les 
fibres du fruit », explique-
t-il. Il met, par ailleurs, en 
garde contre l’effet rebond 
du jus d’orange matinal, 
a fortiori s’il contient du 
sucre ajouté : « je risque 
d’avoir une hypoglycémie 
réactionnelle quelques 
heures après l’avoir 
bu. Non seulement, la 
fatigue n’est pas soulagée, 
mais on l’accentue ».
À raison de 500 mg à 1 
g par jour, on peut sans 
risque faire une cure de 
vitamine C (de préférence 
d’origine naturelle : 
acérola, cynorrhodon) 
pendant quelques mois. 
Inutile d’en prendre 
plus. Au-delà de 2 g par 
jour, la Haute autorité de 
santé rappelle qu’elle est 
éliminée dans les urines.
La caféine : un stimulant
Elle améliore la vigilance 
et nous aide à rester 
en éveil. On en trouve 
naturellement dans le café 

et le thé. Les boissons « 
énergisantes » contiennent 
en général l’équivalent 
d’un ou deux expressos.
La caféine est intéressante 
pour stimuler, 
ponctuellement, ses 
performances physiques et 
intellectuelles, mais « elle 
ne suffit pas à compenser 
la fatigue accumulée », 
rappelle le Pr Guillaume 
Millet. Au contraire, en 
prendre le soir risque de 
retarder l’endormissement 
et de perturber le sommeil 
chez certaines personnes. 
Il est conseillé de ne pas 
dépasser 400 mg de caféine 
par jour, soit 5 expressos. 
Certains sportifs la 
prennent en compléments 
alimentaires pour 
améliorer leur endurance.
Du magnésium 
en cas de stress
La fatigue, la faiblesse 
musculaire et l’irritabilité 
peuvent signifier un 
manque de magnésium. 
Cet oligoélément, présent 
surtout dans les os et 
dans une moindre mesure 
dans les muscles, est 
nécessaire à la production 
d’énergie. Il aide au 
bon fonctionnement 
du système nerveux, 
intervient dans la 
réponse au stress et 
aide à lutter contre 
l’inflammation, l’une des 
composantes de la fatigue.
L’Anses considère 

qu’un adulte a besoin 
de 300 à 400 mg par 
jour. Les deux tiers de 
la population française 
seraient en dessous de 
ces recommandations 
« probablement du fait 
de la baisse de la qualité 
nutritionnelle de notre 
alimentation », estime 
le Pr Guillaume Millet.
Où trouver du magnésium 
dans l’alimentation ?
On trouve du 
magnésium en quantité 
intéressante dans :
• Les fruits secs 
(noix, amandes, noisettes, 
noix de cajou…) ;
• Le chocolat noir à 
plus de 70 % de cacao ;
• Les légumineuses ;
• Les fruits de mer ;
• Les céréales 
complètes ;
• Certaines eaux 
minérales (Hépar, 
Contrex, Quézac…).
La prise de magnésium en 
compléments alimentaires 
peut aider en cas de stress 
prolongé car, dans cette 
situation, l’organisme 
en consomme beaucoup. 
Il vaut mieux ne pas 
dépasser 600 mg par jour, 
fractionnés en plusieurs 
prises pour éviter les 
tracas intestinaux.
Le ginseng, un 
tonique traditionnel
Utilisée en médecine 
chinoise, cette racine 
a la réputation d’être 
un stimulant et d’aider 
à mieux supporter le 
stress. Mais son efficacité 
réelle reste à prouver.
Néanmoins, 
l’Organisation mondiale 
de la santé reconnaît son 
usage traditionnel en 
cas de baisse de tonus 
physique et intellectuel. 
Il n’y a pas de risque à 
prendre 200 à 500 mg 
de ginseng par jour. En 
revanche, à forte dose, le 
ginseng peut augmenter 

la pression artérielle, 
générer des insomnies 
et des diarrhées.
Du fer pour fabriquer 
des globules rouges
« Le fer a un lien direct avec 
la fatigue puisqu’il joue un 
rôle dans la fabrication de 
l’hémoglobine contenue 
dans les globules rouges. 
Sans ces globules rouges, 
l’oxygène ne peut pas 
être transporté dans 
l’organisme », rappelle 
le Pr Guillaume Millet. 
Les femmes aux règles 
abondantes ont davantage 
de risque de carence.
Le taux de ferritine dans 
le sang est considéré 
comme normal chez une 
femme entre 18 et 160 
microgrammes/litre. En 
deçà, la situation peut 
mener à l’anémie, une 
cause de fatigue intense.
Où trouver du fer 
dans l’alimentation ?
Dans l’alimentation, le fer 
se trouve surtout dans :
• La viande rouge ;
• Les abats ;
• Les crustacés ;
Le fer issu des végétaux 
(légumineuses, plantes 
aromatiques, algues, tofu, 
chocolat noir, abricots 
secs…) est moins bien 
assimilé par l’organisme.
Quand une analyse 
sanguine révèle un taux 
de fer excessivement 
bas, une supplémentation 
devient nécessaire, 
de préférence sur avis 
médical en raison d’un 
risque d’effets secondaires 
et d’interactions 
médicamenteuses. « Ces 
compléments alimentaires 
ne doivent pas être 
pris avec un café ou un 
thé noir, car la caféine 
limite l’absorption 
du fer », conclut le 
Pr Guillaume Millet.

Les compléments alimentaires antifatigue donnent-ils 
un coup de fouet ?
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On oublie souvent cet espace, 
pourtant il possède un 

indéniable potentiel déco. 
La tête de lit peut en effet 
transformer l’atmosphère 
d’une pièce et lui donner 

de la personnalité. Si vous 
avez besoin de vous projeter 

pour vous décider, voici 
ces 5 inspirations faciles à 

reproduire chez soi.

On la soupçonne peu de ce 
pouvoir mais la tête de lit 
peut totalement modifier 

l’atmosphère et l’apparence 
d’une chambre : elle peut aussi 
bien la rendre plus cosy, plus 
élégante, plus nature que plus 
design. Papier peint, bois, liège, 
cannage, peinture... Décorateurs 
et architectes d’intérieur prennent 
soin de soigner cet espace pour 
en révéler tout le potentiel. Pour 
s’aider dans son choix de déco, 
rien de tel que de piocher dans 
les inspirations et les tutoriels en 
ligne. Ils nous aident à faire le 
plein d’idées, mais aussi à nous 
projeter plus facilement lorsque 
l’on a du mal à choisir.

À quoi sert une tête de lit ?

Traditionnellement, la tête de lit 
permet d›isoler la tête de celui qui 
dort du mur qui se situe derrière 
lui. Elle peut être indépendante 

ou non de la structure du lit, et 
peut avoir plusieurs fonctions : 
protéger le mur des frottements, 
isoler le lit d›un mur froid 
(s›il donne sur l›extérieur par 
exemple), ou encore créer un 
effet déco. Dans certains cas, 
elle peut aussi offrir un design 
plus travaillé et se révéler très 
pratique. Multifonctions, elle 
peut par exemple intégrer des 
rangements. Mais qu›elle soit 
pratique, ne l›empêche pas d›être 
jolie. Cet espace est même un 
élément à mettre en valeur pour 
donner du caractère à sa chambre 
à coucher.

5 inspirations déco pour mettre 
en scène sa tête de lit

Décorer (ou carrément mettre 

en scène) sa tête de lit peut être 
intéressant pour plusieurs raisons. 
A travers 5 exemples présentés 
dans une vidéo Instagram, Lola 
Henn, architecte et décoratrice 
d’intérieur nous montre à quel 
point la décoration de cet espace 
peut créer différentes ambiances 
tout en partant d’une même base 
(un lit, deux luminaires, deux 
chevets). Sa vidéo souligne 
également comment la déco 
peut nous permettre de mettre en 
valeur certains éléments plutôt 
que d’autres.

Encadrer sa tête de lit avec du 
papier peint

Sa première idée déco consiste 
à habiller le mur situé derrière 
la tête de lit d’un papier peint. 

La décoratrice d’intérieur a opté 
pour un panoramique à motif 
paysage dans des tons roses clair 
et rouge terre, qui rappellent les 
estampes japonaises. Le mur 
est ainsi mis en valeur dans son 
ensemble, le papier peint étant 
ici souligné d’un soubassement 
en bois foncé.

Des claustras pour encadrer sa 
tête de lit

Si comme l’architecte, vous 
voulez créer des lignes 
géométriques et un effet de 
symétrie, vous pouvez délimiter 
l’espace accueillant la tête de 
lit avec une structure en bois 
inspirée des claustras, cette 
cloison légère faite de tasseaux 
de bois. Elle a ici choisi de 
conserver le bois (clair) brut 
pour un effet plus chaleureux et 
opté pour une peinture beige sur 
le mur qui accentue l’impression 
de douceur qui se dégage de cette 
association.

Des cadres au-dessus de la tête 
de lit

Et si, à l’image du canapé dans le 
salon, vous surmontiez votre lit 
de cadres ou de tableaux ? Une 
idée simple mais très efficace, 
surtout si vous souhaitez 
mettre en valeur des souvenirs 

personnels (voyage, photo de 
famille...). Le regard est ici attiré 
par les cadres placés au centre de 
la tête de lit, parfaitement mis en 
valeur par l’éclairage.

Un mur de couleur autour de 
la tête de lit

Une autre déco idée très simple 
consiste à peindre le pan de mur 
situé derrière le lit pour le mettre 
en valeur. Optez pour une couleur 
unie et claire comme le propose 
l›architecte si vous souhaitez 
agrandir l›espace. Le choix de 
la couleur est en effet important. 
Des tons clairs et pastels comme 
ce bleu fumé illuminent la pièce, 
mais vous pouvez aussi créer un 
véritable cocon avec une couleur 
sombre.

Une élégante tête de lit, digne 
d’un hôtel

Une autre possibilité est de 
l’opter pour une tête de lit toute 
fait. Un support adapté aux 
dimensions de votre lit et pour 
lequel il ne vous reste plus qu’à 
choisir la matière et la couleur. 
En bois, en velours, en rotin, 
capitonné, matelassé, canné... 
Les options ne manquent pas et 
permettent là aussi de créer un 
effet déco et une ambiance sur-
mesure.

Et si le plafond devenait un 
nouveau territoire d’expression? 
Couleur, matière ou motifs, 
découvrez nos plus belles idées 
pour sublimer cet espace de la 
maison.

Souvent oublié dans notre déco, 
le plafond est pourtant, au même 
titre que les murs, une belle 
surface à exploiter. Papier peint, 
peinture, tasseaux de bois,… De 
nombreuses options peuvent être 
envisagées pour lui donner de 
l’allure. L’important est de rester 
cohérent avec votre décoration 
d’intérieur.

Outre l’aspect décoratif qu’il 
apportera à votre pièce, habiller 
votre plafond peut également 
vous permettre de délimiter et de 
structurer un espace.

Découvrez toutes nos idées 
tendances pour décorer ce 

«cinquième mur».

Coller des rosaces

Effet « wahou ! » garanti. Cette 
pièce aux belles proportions est 
totalement transformée grâce 
à la présence de rosaces de 
tailles et décors différents au 
plafond. L’effet d’accumulation 
fonctionne parfaitement. On 
évitera cependant les luminaires 
chargés pour laisser la vedette à 
cette belle mise en scène.

La bonne idée : pour apporter de 
la diversité, ne pas se cantonner à 
un seul modèle de rosace.

Habiller le plafond avec du 
bois

Envie de donner du caractère à 
votre salon ? Pourquoi ne pas 
parer le plafond de tasseaux 
de bois ? Cet habillage, facile 
à réaliser, crée un bel effet 
graphique et apporte de la 
chaleur à la pièce. Le bois clair 
et brut, associé au blanc, évoque 
l’esprit scandinave, renforcé 
par la sobriété des éléments de 
mobilier.

La bonne idée : faire descendre 
les lames de bois du plafond sur 
le mur pour prolonger l’effet.

Jouer avec les dimensions

Dans cette pièce haute de 
plafond, la couleur tient un rôle 
primordial. Elle permet de jouer 
avec le volume. Pour cela, le 
plafond a été peint dans une 
teinte sombre, également reprise 
sur les murs, en prolongement. 
L’effet est réussi : laissés en 
blanc, les murs semblent moins 
hauts qu’ils ne le sont en réalité.

La bonne idée : faire une bande 
très large sur les murs pour 
accentuer l’effet.

Coller du papier peint

La peinture n’a pas le monopole 
de l’habillage du plafond ! Le 
papier peint l’habille aussi avec 
élégance. Il peut être placé 
sur toute la surface ou, encore 
mieux, comme ici descendre 
de quelques centimètres sur les 
murs pour créer un effet de « 
voûte ».

La bonne idée : choisir un 
papier peint qui, même avec un 
motif chargé, reste frais à l’œil.

La couleur comme signature

Que le plafond soit richement 
décoré ou parfaitement sobre, 
il peut devenir l’élément qui 

donne du caractère à une pièce. 
La preuve ici avec ce plafond 
mouluré, habillé d’un jaune 
pastel. Ce décor classique 
se teinte ainsi d’une belle 
modernité.

La bonne idée : jouer le contraste 
entre le gris léger des murs et du 
sol, et le jaune du plafond, des 
teintes complémentaires.

L’avis de l’expert : «le plafond 
concourt à l’esprit du lieu”

Ninou Etienne, architecte 
d’intérieur, FusionD, Bordeaux.

Le plafond est-il le 5e mur 
d’une pièce ?

Certainement ! Surtout dans le 
cadre de rénovation de maisons 
bourgeoises ou d’appartements 
haussmanniens, dont les plafonds 
sont très souvent magnifiques. 
Ce sont des éléments à respecter 
et à valoriser, car ils concourent 
à l’esprit du lieu. Mais même 
dans un espace contemporain, 
le plafond a un rôle important à 
jouer.

Quelle est votre approche en la 
matière ?

Elle porte sur deux points : les 
volumes et l’aspect décoratif. 
Pour le premier, il s’agit de 
jouer avec les perspectives et la 
hauteur sous plafond en utilisant 
la couleur. Pour « élancer » une 
pièce, je conseille un plafond 
blanc, à jouer en contraste avec 
des murs sombres. A l’inverse, 
pour abaisser visuellement la 
hauteur, on peint une bande 
sur le pourtour des murs de la 
couleur du plafond. Pour l’aspect 
décoratif, peinture, papier 
peint peuvent être utilisés pour 
embellir un espace, le mettre en 
valeur.

Corniches et rosaces peuvent-
elles être utilisées partout ?

Les fausses corniches ou rosaces 
peuvent remplacer le staff, qui a 
un certain coût. Mais attention 

5 idées pour décorer son plafond

5 idées originales pour encadrer sa tête de lit



La liste des candidats au Prix 
international de la fiction arabe 
2025 a été dévoilée, avec 16 
romans en lice pour le prix de 
50 000 dollars, parrainé par le 
Centre d’Abou Dhabi pour la 
langue arabe.

Alors que des œuvres de Bahreïn 
et de Mauritanie figurent pour 
la première fois sur la liste, 
les autres romans nominés 
proviennent d’Égypte, de Syrie, 
du Liban, d’Algérie, d’Irak et 
des Émirats arabes unis.

La longue liste a été choisie 
parmi 124 propositions par un 
panel de cinq juges présidé 
par l’universitaire égyptienne 
Mona Baker. Elle est rejointe 
par l’universitaire et critique 
marocain Said Bengrad, 
la critique et universitaire 
émiratie Maryam al-Hachimi, 
le chercheur et universitaire 
libanais Bilal Orfali et la 
traductrice finlandaise Sampsa 
Peltonen.

Dans un communiqué, Baker 

a déclaré: «La liste de cette 
année est remarquable par la 
diversité de ses thèmes et de 
ses formes littéraires. Certains 
romans traitent de la lutte des 
femmes pour réaliser leurs rêves 
dans une société patriarcale 
qui les empêche de vivre 
une vie épanouie. D’autres 
brossent un portrait nuancé de 
mondes religieux et sectaires, 
où l’extrémisme et le dogme 
contrastent avec l’empathie et la 
compréhension humaines.»

«La liste comporte un certain 
nombre de romans historiques 
qui traitent d’un passé récent ou 
plus lointain, comme l’époque 
abbasside ou l’Inquisition et 
la persécution des musulmans 
en Andalousie. Il y a aussi des 
livres semi-autobiographiques 
et d’autres qui se lisent comme 
des romans policiers.»

«Les régimes répressifs et leur 
pouvoir d’écraser les espoirs et 
la vie des gens ordinaires sont 
également explorés; certains 

romanciers brossent un tableau 
brutal de cette réalité, tandis que 
d’autres recourent au sarcasme 
et à l’humour, rendant ces sujets 
difficiles plus accessibles au 
lecteur.»

La liste des lauréats du Prix 
international de la fiction 

arabe 2025:

The Weepers d’Aqeel Almusawi 
(Bahreïn)

Houwariya d’Inam Bioud 
(Algérie)

What Zeina Saw and What She 
Didn’t de Rashid al-Daif (Liban)

Danshmand d’Ahmed Fal al-
Din (Mauritanie)

The French Prisoner de Jan Dost 
(Syrie)

Heiress of the Keys de Sausan 
Jamil Hasan (Syrie)

Songs for the Darkness d’Iman 
Humaydan (Liban)

The Valley of the Butterflies 
d’Azher Jirjees (Irak)

The Stolen Novel de Hasan 
Kamal (Égypte)

The Andalusian Messiah de 
Taissier Khalaf (Syrie)

Happy Dreams d’Ahmed Al-
Malawany (Égypte)

The Prayer of Anxiety de 
Mohamed Samir Nada (Égypte)

The Touch of Light de Nadia 
Najar (Émirats arabes unis)

The Women’s Charter de Haneen 
al-Sayegh (Liban)

My Life Has Just Begun de 
Sumar Shihada (Syrie)

The Lamplighter d’Ayman 
Ragab Taher (Égypte)

Une caravane culturelle 
dédiée à la promotion 
des œuvres primées 

lors des éditions précédentes 
du «Prix du président de la 
République pour la littérature 
et la langue amazighe», a pris le 
départ mercredi à partir d’Alger, 
dans le cadre des célébrations 
officielles du nouvel an amazigh 
sous le slogan «Yennayer 
rassemble dans l’Algérie 
triomphante».

Organisée par le Haut 
commissariat à l’Amazighité 
(HCA), la manifestation qui 
fera escale à Ghardaia, avant 
de rejoindre Timimoun, vise 
à promouvoir les œuvres 
primées dans le cadre des quatre 
précédentes éditions du «Prix 
du président de la République 
pour la littérature et la langue 
amazighe».

Lancée en présence du président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim 
Boughali, du Secrétaire général 
du HCA, Si El Hachemi 
Assad, et du wali d’Alger, 
Mohamed Abdennour Rabehi, 
la manifestation s’inscrit dans le 
cadre des célébrations officielles 
de Yennayer, marquant le début 

du nouvel an amazigh, prévues 
du 10 au 13 janvier prochain à 
Timimoun.

Dans une déclaration à la 
presse, M. Boughali a rappelé 
que «l’Arabité, l’Amazighité 
et l’Islam sont les composantes 
fondamentales de l’identité 
algérienne».

«Timimoun qui accueillera les 
festivités officielles célébrant 
Yennayer 2975 se distingue 
par son cachet architectural, 
ses paysages naturels et 
touristiques, en plus de la 
variante linguistique «Taznatit», 
parlée dans cette région du 
Sahara algérien», a-t-il dit.

Pour sa part, M. Assad a indiqué 
que cette caravane a pour objectif 
principal de «faire la promotion 
des œuvres primées» dans le 
cadre des éditions précédentes 
du Prix du président de la 
République pour la littérature 
et la langue amazighe, créé en 
2020 par décret présidentiel.

A travers cette manifestation, 
a-t-il  poursuivi, le HCA œuvre 
à «mettre le livre amazigh à la 
disposition du grand public» 
et à «valoriser cet effort 
institutionnel» qui s’inscrit dans 

le cadre de la promotion de la 

langue amazighe.

Des auteurs et lauréats de 

ce Prix prennent part à cette 

caravane littéraire à destination 

de Timimoun, qui accueillera 

à partir de vendredi la 5ème 

édition des festivités officielles 

de Yennayer 2975, avec la 

remise du Prix du président de la 

République pour la littérature et 

la langue amazighe, le 12 janvier 

coïncidant avec le premier jour 

calendrier agraire amazigh.

Le Prix international de la fiction arabe annonce la liste 
de ses lauréats pour 2025

Lancement d’une caravane dédiée à la promotion 
des œuvres primées par le «Prix du président de la 

République pour la littérature et la langue amazighe»
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Un programme artistique 
et culturel varié dans le 
cadre de la célébration 

de la fête de Yennayer (12 
janvier de chaque année), a été 
lancé jeudi à Constantine, à 
l’initiative de l’antenne locale de 
l’Office national de la culture et 
de l’information (ONCI), a-t-on 
appris d’un cadre relevant de cet 
organisme culturel.
Il s’agit de l’ouverture d’une 
exposition d’artisanat et 
des métiers regroupant 25 
participants versés dans diverses 
spécialités dont la poterie et 
l’habit traditionnel représentant, 
notamment Constantine et 
Bouira visant à faire connaitre 
et à découvrir le patrimoine 
traditionnel amazigh, a précisé à 
l’APS le chargé de l’information 
et de la communication de cette 
antenne, Abdallah Bendjaâfar.
Organisée en coordination avec 

la Chambre de l’artisanat et des 
métiers (CAM) et la Direction 
du tourisme et de l’artisanat, 
cette manifestation artistique 
se veut une opportunité pour le 
public constantinois de découvrir 
différents métiers artisanaux et 
vise à inciter les jeunes à investir 
dans l’artisanat et à améliorer 
la qualité du produit artisanal 
aussi bien à l’échelle locale que 
nationale, a indiqué de son côté le 
directeur de la CAM, Abdelghani 
Sifer.
Devant se poursuivre jusqu’à 
samedi prochain, le programme 
établi par l’antenne de 
Constantine de l’ONCI, pour la 
célébration de cet événement a 
porté aussi sur l’organisation de 
trois (3) ateliers de formation 
autour de la broderie, la couture 
et le dessein sur vert dont le but 
de sauvegarder et de valoriser le 
patrimoine artisanal au profit des 

générations, ajoute M. Bendjaâfar, 
notant que la projection d’un 
film documentaire amazigh 
«Juba II» de Mokran Aït Saada 
et la présentation de spectacles 
artistiques pour enfants figurent 
parmi les activités programmées.
Des ateliers artistiques destinés 
au jeune public, liés à divers 
domaines à l’instar de l’écriture 
amazighe, l’art de la miniature et le 
conte amazigh, et des expositions 
sur les arts traditionnels kabyles, 
ont été ouverts, dans le cadre de 
programmes tracés par d’autres 
structures culturelles, à l’instar 
de l’Ecole régionale des beaux 
arts et la bibliothèque principale 
de lecture publique Mustapha 
Nettour qui s’étaleront jusqu’au 
13 du mois en cours, selon les 
organisateurs.

Alors que la saison 2 vient à 
peine d’être mise en ligne, les 
producteurs de la série sud-
coréenne à grand succès Squid 
Game ont annoncé que la saison 
3 est en post-production et 
qu’elle verra le jour, avant la fin 
de l’année 2025.
Ils ont indiqué que le budget de 
la saison 3 s’élève à plus de 100 
millions de dollars, contre 20 
seulement pour la première.
De son côté, le héros principal, 

Lee Jung-Jae, qui incarne le rôle 
de « Seong Gi-Hun» dans la série, 
a confirmé, dans une récente 
interview, la fin du tournage de la 
saison 3.
Lancée le 26 décembre courant 
sur Netflix, la saison 2 de Squid 
Game a, rapidement, établi un 
record en devenant la série plus 
regardée  simultanément dans 93 
pays.
Rappelons que la première 
saison est devenue, en quelques 

semaines, la série la plus 
regardée de l’histoire de Netflix, 
avec 2.2 milliards d’heures de 
visionnage, recensées dans plus 
de 140 millions de foyers dans le 
monde...
La série raconte l’histoire d’un 
groupe de personnes en difficultés 
financières qui mettent leurs vies 
en jeu dans une mystérieuse 
compétition périlleuse, dans 
l’espoir de gagner une importante 
somme d’argent...

Dans le cadre de la coopération 
culturelle tuniso-allemande, le 
Centre des Musiques Arabes et 
Méditerranéennes (CMAM) - 
Ennejma Ezzahra - a accueilli, 
du 6 au 10 janvier 2025, une 
délégation scientifique et 
technique des Archives sonores 
allemandes de l’Université 
Humboldt de Berlin.
À cette occasion, 445 
enregistrements audio 
historiques, numérisés, ont été 
remis à la Phonothèque nationale 
tunisienne (PNT) du CMAM. 
Ces archives contiennent les 
voix de prisonniers originaires 
d’Afrique du Nord (Tunisie, 
Algérie, Maroc) et de divers pays 
africains, enregistrées durant 
la Première Guerre mondiale 
(1914-1918). Des copies 

numériques de documents écrits 
et autres annexes ont également 
été transmises.
Un mémorandum d’entente 
a été signé le 9 janvier 2025 
entre la directrice générale du 
CMAM et la directrice du Centre 
Hermann von Helmholtz pour les 
Techniques Culturelles (HZK) 
de l’Université Humboldt, 
responsable des archives sonores 
(Lautarchiv). Ce document 
accorde au CMAM des droits 
exclusifs pour l’utilisation de ces 
archives à des fins de recherche, 
d’enseignement et d’activités 
culturelles, sans restrictions de 
droits d’auteur.
Cette remise d’archives est le 
résultat d’une collaboration 
prolongée entre le CMAM et 
plusieurs institutions allemandes 

détenant des archives liées au 
patrimoine musical et culturel 
tunisien. L’accord prévoit 
également l’exploitation future 
de ces ressources pour des projets 
variés, tels que l’organisation 
d’expositions, la publication 
d’ouvrages et le lancement 

d’initiatives de recherche.
La collection remise se compose 
de deux fonds principaux 
: le premier rassemble des 
enregistrements réalisés entre 
1915 et 1918 dans le camp 
de prisonniers musulmans de 
Zossen-Wünsdorf (surnommé 
«Camp du Croissant») ; le second 

contient des enregistrements 
effectués dans les années 1920 et 
au début des années 1930.
Par ailleurs, une rencontre 
scientifique intitulée « Des 
Archives sonores allemandes 
à Ennejma Ezzahra : pour une 
reconnaissance historique des 
prisonniers nord-africains de 
la Première Guerre mondiale » 
s’est tenue à la médina de Tunis.
Organisée dans le cadre 
du séminaire « Tunisie, 
Méditerranée et au-delà », cette 
rencontre visait à favoriser les 
échanges entre chercheurs de 
divers horizons géographiques et 
disciplinaires. Les représentants 
tunisiens et allemands y ont 
partagé leurs réflexions sur 
l’importance et les perspectives 
de ce projet unique.

Constantine
 lancement d’un programme artistique et culturel varié 

pour la célébration de la fête de Yennayer

 Tunisie - Allemagne 
445 enregistrements audio historiques remis au CMAM

Squid Game: Une saison 3 déjà en post-production
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Des milliers de maisons en 
Californie ont été détruites 
dans les incendies qui ont 

coûté la vie à au moins cinq 
personnes.

C’est sur les réseaux 
sociaux que nombre 
de stars hollywoo-

diennes ont annoncé qu’elles 
avaient perdu leurs maisons 
dans les flammes qui ravagent la 
région de Los Angeles. À Pasa-
dena, Altadena et Malibu, villes 
situées dans la banlieue de Los 
Angeles et prisées par de nom-
breuses célébrités, plusieurs pro-
priétés ont été détruites.

«Près de 2 000 structures ont 
brûlé à Los Angeles au cours des 
dernières 48 heures, dont 1 000 
dans les incendies de Pacific Pali-
sades et 972 dans ceux d›Eaton à 
Altadena ainsi que ses environs», 
rapporte Deadline(Nouvelle fe-
nêtre).

C›est un James Wood les larmes 
aux yeux qui s›est exprimé sur 
les antennes de CNN(Nouvelle 
fenêtre). «Un jour, vous nagez 
dans la piscine et le lendemain, 
il n›y a plus rien», a-t-il déclaré 
sur la chaîne américaine. Selon 
TMZ, l›incendie a dévasté Pacific 
Palisades et d›autres quartiers de 
l›ouest de Los Angeles, où vivent 
de nombreuses stars, dont Tom 
Hanks, Steven Spielberg, Reese 
Witherspoon ou Mark Hamill.

Les propriétés des comédiens Bil-
ly Crystal, Eugene Levy et John 

Goodman ont brûlé jusqu›aux 
fondations. Une vidéo obtenue 
par TMZ(Nouvelle fenêtre) en 
montre les décombres.

«Tant d›amis et de proches ont 
également tout perdu»

«Les mots ne peuvent décrire 
la dévastation», a confié Billy 
Crystal sur CNN. Son épouse 
Janice et lui ont vu leur maison 
de plus de quarante ans à Pacific 

Palisades partir en fumée. Dans 
la même zone, la demeure du 
couple Adam Brody et Leighton 
Meester à Pacific Palisades, ainsi 
que celle d›Anna Faris ont brûlé.

Tout comme celle de la composi-
trice oscarisée Diane Warren, qui 
a publié sur Instagram(Nouvelle 
fenêtre) les images de sa mai-
son dévastée. C›est sur le même 
réseau social(Nouvelle fenêtre) 
que Paris Hilton a exprimé sa 

peine en montrant l›extrait d›un 
reportage de la BBC où l›on voit 
sa maison de Malibu réduite en 
cendres. «J›ai vu notre maison 
partir en cendres, impuissante 
face aux flammes, qui ont tout 
emporté», a décrit pour sa part 
Laeticia Hallyday(Nouvelle fe-
nêtre), la veuve de Johnny Hally-
day, sur Instagram.

Mandy Moore a exprimé sa tris-
tesse sur Instagram en annonçant 
qu›Altadena, sa ville, avait été 
rasée. «Tant d›amis et de proches 
ont également tout perdu. Notre 
communauté est brisée, mais 
nous serons là pour la recons-
truire ensemble», a-t-elle écrit 
sur Instagram(Nouvelle fenêtre). 
Évacuée avec sa famille, elle a 
trouvé refuge chez des amis à qui 
elle a exprimé sa gratitude sur le 
réseau social.

Jamie Lee Curtis a, quant à elle, 
partagé une vidéo montrant 

l›étendue des dégâts dans son 
quartier, remerciant les pom-
piers et les intervenants pour leur 
courage face à la catastrophe. 
La comédienne a annoncé que 
sa famille et elle avaient fait 
don d›un million de dollars. 
Ému aux larmes, Adrien Brody, 
qui recevait le prix du meilleur 
acteur décerné par les critiques 
new-yorkais dans la soirée du 8 
décembre, a profité du moment 
pour exprimer sa solidarité à tous 
ses amis et collègues victimes 
des incendies.

«Nous sommes tous inquiets pour 
nos amis de Los Angeles», a dé-
claré le réalisateur Jim Jarmusch 
à la même soirée en remettant le 
prix du meilleur scénario au réa-
lisateur d›Anora, Sean Bake. «Ils 
nous disent qu›en être conscients 
est une chose négative, et je vou-
drais juste dire qu›il est temps de 
se réveiller, bordel !», a-t-il lancé 
selon Deadline.

C’est officiel, la nouvelle série 
de Meghan Markle avec Net-
flix va bientôt être disponible 
sur la plate-forme. Pour ce tout 
nouveau projet avec le géant du 
streaming, l’épouse du prince 
Harry n’a pas regardé à la dé-
pense.

Alors que tout le monde pen-
sait que Meghan Markle et le 
prince Harry étaient sur le point 
de divorcer, le couple a réservé 
une surprise de taille aux inter-
nautes. Sur le compte Instagram 
de l’ancienne actrice qui a été 
réactivé pour la nouvelle année, 
une bande-annonce du tout nou-
veau projet de la duchesse a été 
révélée. On y voit la maman 
d’Archie et de Lilibet en cui-
sine, en train d’assembler diffé-
rents mets sur un plat, ou encore 
en train de servir de délicieux 
cocktails. Mais ce n’est pas tout 
! Meghan Markle a également 
été filmée en train de récolter 
du miel à même la ruche, mais 

aussi en train de choisir de déli-
cates fleurs. On a même pu la 
voir en train d’être enlacée par 
son époux. C’est donc officiel, 
la star fait son retour sur Netflix 
avec une nouvelle série, appe-
lée With love, Meghan. Ici, pas 
de chichi, puisque l’épouse du 
prince Harry veut que les télés-
pectateurs se sentent tout sim-

plement “comme à la maison”.

Quel est le budget de la série 
de Meghan Markle avec 

Netflix ?

Pour réaliser ce tout nouveau 
projet avec le géant américain, 
l’ancienne star de Suits n’a pas 
hésité à mettre les petits plats 
dans les grands. D’abord, la 

série n’a pas été tournée dans la 
demeure de Montecito qu’elle 
partage avec Harry. Non, pour le 
bien du show, Meghan Markle a 
loué une ferme d’une valeur de 
8 millions de dollars, qui appar-
tient aux philanthropes locaux 
Tom et Sherrie Cipolla. Comme 
le rapporte la presse britannique, 
la simplicité n’a pas vraiment été 
au rendez-vous pour le tournage, 
puisque plusieurs ustensiles au 
prix exorbitant ont été utilisés 
pour l’occasion. “Une cuisinière 
Thermador à 18 000 euros, des 
casseroles en cuivre à 730 eu-
ros, un mixeur à 542 euros, des 
planches à découper à 70 euros 
pièce, des jolies assiettes à 80 
euros l’unité…”, ont détaillé 
nos confrères d’outre-Manche. 
Comme à la maison ou presque 
pour Meghan Markle, qui ne 
semble pas avoir pris en compte 
tous les porte-monnaies.

La réaction inattendue de la 
famille royale face au nouveau 

projet de Meghan Markle ?

On le sait tous, la famille royale 
britannique n’est pas forcément 
friande des différents projets 
que Meghan Markle et le prince 
Harry ont pu réaliser avec Net-
flix. Et pourtant ! Comme le 
rapporte le journaliste du Daily 
Mail Richard Eden ce vendredi 
10 janvier, il se murmure que les 
Windsor sont plus que ravis face 
à cette nouvelle aventure de la 
duchesse. “Tout le monde veut 
que ce soit un succès. Et ce parce 
que, si c’est le cas, elle et Harry 
n’auront plus besoin d’exploiter 
leurs relations royales. La der-
nière chose que quiconque sou-
haite, c’est un autre Spare, cette 
fois de la part de Meghan”, a rap-
porté le spécialiste, qui a longue-
ment discuté avec un proche de 
la famille royale. 2025, un vent 
de réconciliation soufflerait-il 
entre les Sussex et les Windsor ?

[...]

Le père de famille a également 
déclaré qu’il aimerait “bien 

retrouver cette énergie, car on 
n’a pas l’impression de tourner 

en rond quand on fait ça…”, 
avouant qu’il ressent “un senti-

ment de redondance”. Coïnci-
dences ? Nous aurons la réponse 
seulement quand Rendez-vous 
en terre inconnue dévoilera offi-

ciellement son prochain invité.

Incendies à Los Angeles 

 James Woods, Billy Crystal, Mandy Moore, Paris Hilton, 
Laeticia Hallyday, ces stars dont les maisons ont été 

réduites en cendres

Meghan Markle de retour sur Netflix 
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Très attristé par la terrible 
nouvelle du décès de madame

BENDEKICHE Asma 
Agée de 40 ans 

Survenu, jeudi le 09 janvier 2025 

Présente à toute sa famille, son époux, ses enfants, 
parents et proches de la défunte ainsi que son frère, 

le Directeur général de la CNEP ... 
mes sincères condoléances et les prie de croire en 

ma réelle compassion 

Puisse Allah le tout puissant accueillir la défunte 
en son vaste paradis et lui accorder sa Sainte 

miséricorde. 

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

Salim BICHA

Le Directeur général du quotidien 
Seybouse times 

Condoléances


